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Cari amici! 
In questi mesi  abbiamo, su vostra indicazione, portato a termine l’iscri-
zione al R.U.N.T.S. e l’ingresso nel Terzo Settore in categoria “G”.  
Non è stato possibile entrare in categoria “E“ perché ci sarà bisogno di un 
ulteriore piccolo passo per inserire tutte le nostre articolazioni (Delega-
zioni e Comitati) al fine di diventare una Rete. Abbiamo comunque 
richiesto ed ottenuto l’iscrizione per il  5x1000 n°90128/C.F. 
93041530259/Repertorio 36463 Sezione Italiana dell’International  
Police Association -E.T.S. Sempre in questo lasso di tempo abbiamo dato seguito alle vostre indicazioni, facendo 
tanti Esecutivi Centrali on line e solo tre in presenza. Questi ultimi scelti in modo accurato affinché possano  
contribuire a far si che le zone poco toccate da molti anni dagli Organismi Centrali rivivino tale presenza (Genova- 
Roma- Reggio Calabria) Nord, Centro, Sud. 
Abbiamo realizzato il primo incontro Nazionale al di fuori di un Congresso (Meeting Giulianova).Idea del nostro 
Vicepresidente Vicario a cui va il nostro ringraziamento. Un'iniziativa certamente da ripetere vista la grande  
partecipazione dei nostri Associati.La loro adesione attiva, con interventi e proposizioni di idee, è stato un 
contributo che ci ha fatto capire che eravamo sulla buona strada.     
Noi crediamo che in tali incontri la libera discussione è capace di dar vita a proposte capaci di dare slancio e 
nuovo ruolo alla nostra Associazione.   
Abbiamo dato vita alla prima forma di aggiornamento e formazione per i nostri Organi (Tesorieri) anche se  
l’oggetto della discussione si è rivelato un pochettino all’avanguardia e potrà servire per l’avvenire.  
In quell’incontro, però, abbiamo percepito la voglia, la fame di conoscenza dei nostri Presidenti e Tesorieri  
presenti e per tutto quello che fino ad oggi si dava per scontato nel comporre il bilancio e/o  rendiconto ma che, 
in realtà, per l’iter da seguire, avevano bisogno di essere un po’ oleati. Personalmente credo che tale iniziativa vada 
ripetuta anche per le Segreterie vista la mole di domande, di indecisioni o di errori che tutti i giorni vengono  
catapultate in segreteria Nazionale.    
Abbiamo potuto dare maggiore input a corsi di formazione per tutti coloro i quali  si trovano in servizio.  
Non mi riferisco al solo raduno di Riccione della Maggioli ma a quelli realizzati a  Crema, Rieti, Pignataro  
Maggiore, Citta di Pieve e  chiedo scusa se mi è sfuggito qualcuno.  
Sempre in questo periodo sono stati pubblicati  i criteri per la partecipazione ai corsi formativi di Gimborn facendo 
leva sulle indicazioni forniteci soprattutto sulla diffusione di questo importantissimo format. 
Abbiamo nominato la Commissione che avrà il compito di vagliare le segnalazioni giunte da tutti gli iscritti ,  da 
inoltrare alle Prefetture di appartenenza, per un riconoscimento agli Associati meritevoli.     
Abbiamo cercato di dare indicazioni per una riorganizzazione della rivista richiedendo  un taglio più giornalistico 
e una diversa impaginazione. Il tutto partendo dall’assegnazione di una pagina per ogni Delegazione  fermo  
restando il fatto che si resta ancora in attesa di suggerimenti  da parte di tutti gli associati per migliorarla e non  
facendo solo arrivare lamentele per la mancata pubblicazione di qualche evento.  
Ho partecipato personalmente al primo Congresso Nazionale inviando a voi tutti una relazione dettagliata dello 
svolgimento del Congresso con modifiche votate, approvate e respinte. In quella occasione il sottoscritto ha  
lavorato e sta ancora lavorando per ottenere a distanza di 66 anni una candidatura italiana nell’I.E.B.   
Ritengo che tutti Voi per l’impegno e il tempo che dedicate alla nostra Associazione meritereste di essere candi-
dati all’I.E.B. Permettetemi  di ringraziare, a tal proposito, una persona che è stato Presidente di Delegazione  
portando gli iscritti della sua Delegazione al numero di 3000, ha fatto il Vicesegretario ed il Segretario Nazionale, 
ha retto due mandati da Presidente Nazionale, è uscito indenne dalla pandemia dove in  tutti gli altri paesi del 
mondo la pandemia  rallentava la partecipazione associativa, l’Italia cresceva anche se di poco ma cresceva, ha 
lottato in entrambi i mandati, ed anche prima, per iscrivere l’I.P.A. al terzo Settore, avete già capito che sto  
parlando dell’amico  Diego Trolese.      
Vi informo inoltre che il prossimo Congresso Mondiale elettivo si terrà nella città di Atene il 24/25/26/27  
ottobre prossimo dove tutti possono partecipare. 
Chiudo augurandovi ogni bene. 
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Editoriale del nostro Presidente

Ampia partecipazione per il meeting voluto dall’Esecutivo nazio-

nale dell’I.P.A. ed in maniera particolare dal presidente vicario  

Alfredo Iasuozzi. L’evento tenutosi presso il palazzo dei congressi 

Kursaal di Giulianova ha permesso ai convenuti di fornire utili  

consigli al presidente Nicolangelo Pezone e alla sua squadra  

nazionale. Il tutto si è svolto ai fini di migliorare e rendere  

maggiormente fruibile l’istituto dei servizi offerti da quella che al 

mondo annovera il maggior numero di iscritti dopo i boy scout. 

Perentorio si è rivelato il contributo offerto dall’avvocato Antonio 

Maria La Scala sulla questione vertente gli aspetti giuridici che con-  

traddistinguono l’importante sodalizio.  

La Scala, che nell’ambito associativo riveste il ruolo di presidente 

del Collegio dei Probiviri, ha esortato tutti i presenti a prendere  

attenta visione della normativa vi-

gente in ambito associativo e di met-

terla in pratica. Particolarmente sen-

tito è stato l’intervento di Vincenzo Io-

rio, intervenuto in rappresentanza 

della delegazione Sicilia, che ha vo-

luto sottolineare la necessità che si 

deve avere di non nascondere il dato 

sui suicidi nelle forze dell’ordine pro-

ponendo l’attivazione di speciali con-

venzioni con l’ordine degli psicologi 

affinché si contribuisca fattivamente 

per ridimensionare un fenomeno che 

negli ultimi tempi sembra prendere 

sempre più piede.                                                                           

L’aver affrontato lo stress attraverso la 

realizzazione di progetti ludico ricrea-

tivi e sportivi ha integrato il tema dei 

suicidi e del burn out caratterizzante il 

mondo dei servitori dello Stato. Molto 

interessante è stato il progetto propo-

sto dal segretario della Delegazione 

Lombardia Vincenzo Perotti sul turi-

smo delle radici che si proporrà di  

favorire ai soci di tutto il mondo e che 

hanno origini italiane di venire in  

Italia di avere l’opportunità di cono-

scere, attraverso il connubio I.P.A. e 

Consulta Lombardi nel Mondo capi-

tanata da Daniele Marconcini, i luo- 

ghi delle loro origini.  

INTERAGIRE PER MIGLIORARE 

di Nicolangelo Pezone 

SI È TENUTO A GIULIANOVA  
IL MEETING NAZIONALE DELL'I.P.A. ITALIA 
Occasione buona per organizzare al meglio la struttura  

e parlare dei suicidi tra le forze dell'ordine
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CONVEGNO AD ASSISI: “LA CULTURA E L'ARTE QUALI ANTIDOTI 
                                              CONTRO OGNI FORMA DI VIOLENZA” 

L'I.P.A. Italia protagonista grazie all’Avvocato Antonio La Scala 

In occasione della quarta edizione 
della Mostra pittorica e artistica 
organizzata dalla sezione Anfi di 
Perugia ad Assisi, l'Avv. Antonio 
La Scala, già vice presidente na-
zionale ANFI e presidente del col-
legio dei probiviri dell'I.P.A. Italia, 
è intervenuto in un convegno dal 
titolo "La cultura e l'arte quali an-
tidoti contro ogni forma di vio-
lenza" unitamente al dott. Filippo 
Spiezia, vice presidente di Euro-
jast, l'agenzia europea per la coo-
perazione giudiziaria penale e al 
dott Nicola Gratteri, Procuratore 

Capo della Repubblica presso il 
Tribunale di Catanzaro.  
L'Avv. La Scala ha sottolineato 
l'importanza della cultura e del-
l'arte, ossia del bello in generale, 
quale rimedio per contrastare le 
violenze in genere! L'artista è  
dotato di grande sensibilità e ciò 
rappresenta l'antitesi della cultura 
dell'odio e della violenza!!!  
L'importante appuntamento, te-
nutosi il 17 Dicembre, sarà ripro-
posto nei prossimi mesi in 
Abruzzo sotto l'egida dell'I.P.A. e 
dell'Associazione Irdidestinazio-

nearte. Il tutto affinché attraverso 
l'arte si possa implementare un 
modo bello di fare prevenzione.  
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PUBBLICATO IL LIBRO DEL  PRESIDENTE DEI PROBIVIRI I.P.A. ANTONIO LA SCALA  
“IL RICICLAGGIO E LA SUA CONNOTAZIONE TRANSNAZIONALE (IL CASO VATICANO)

Il libro scritto dall’Avv. Antonio Maria La Scala e la 
Dott.ssa Viviana Giliberti e redatto dalla Casa Editrice 
Nuova Paolomar, presenta nel primo capitolo dapprima 
una genealogia ed evoluzione della normativa antirici-
claggio internazionale, che ha avuto origine nella Con-
venzione Unica di New York (Single Convention on 
Narcotic Drugs) siglata il 30 marzo 1961, al fine di con-
trastare il fenomeno noto come Money Laundering de-
rivato da comportamenti illeciti e delittuosi di portata 
internazionale, consistente nell’immettere nel mercato 
proventi derivanti da attività criminali attraverso atti-
vità legali, ostacolando la ricostruzione delle tracce do-
cumentali. La connotazione transnazionale del feno-
meno del riciclaggio rappresenta, di per se, la ragione 
della molteplicità delle fonti giuridiche della normativa  
antiriciclaggio, la quale è disciplinata non solo da  
disposizioni internazionali, di vario livello e con diversa 
forza giuridica, ma anche da normative comunitarie. 
La trattazione, pertanto, nel primo capitolo si propone 
di analizzare la normativa antiriciclaggio disposta a  
livello Comunitario presentando le cinque Direttive in 
tema di antiriciclaggio rispettivamente nel 1991, nel 
2001, nel 2005, nel 2015 e nel 2018 e il loro conse-
guente recepimento in ambito Nazionale, concentrando 
l’attenzione sulle tre importanti misure di prevenzione 
e contrasto del fenomeno, volte ad identificare, valutare 
e comprendere il rischio e ad assumere idonee misure 
per mitigarlo: “il Risk Based Approach”; il processo di 
“Adeguata verifica della clientela”; “la Segnalazione di 
Operazioni Sospette” (cosiddette SOS). 
Nel secondo Capitolo la trattazione prosegue illu-
strando il recente processo di armonizzazione del  
diritto Vaticano alle Direttive Comunitarie, presen-
tando la normativa di contrasto del fenomeno del  
riciclaggio introdotta nello Stato della Citta del Vaticano 
a partire dal 2010 con i suoi profili economico-giuridici. 
Lo Stato Città del Vaticano con l’introduzione della 
Legge n. CXXVII del 30 Dicembre 2010 ha manifestato 

la volontà di perseguire una lotta al contrasto del feno-
meno, avviando un percorso finalizzato all’inserimento 
dello Stato della Citta del Vaticano e della Santa Sede 
nella c.d. “White List” degli Stati virtuosi.  
Con tale legge si è, dunque, avviato un rivoluzionario 
processo normativo, destinato ad influenzare profon-
damente l’ordinamento dello Stato Città del Vaticano 
mediante le modifiche strutturali apportate al peculiare 
sistema delle fonti diritto penale, segnando, cosi,  
l’inizio dell’«era antiriciclaggio vaticana», come conse-
guenza dell’impegno della Santa Sede e dello Stato della 
Città del Vaticano a fornire un ruolo di garanzia e  
cooperazione a contrasto del fenomeno.  
La trattazione prosegue analizzando i diversi rapporti 
emanati dal Comitato degli Esperti del Moneyval e le 
conseguenti attività di adeguamento della legislazione 
Vaticana in materia di riciclaggio e finanziamento del 
terrorismo alle lacune da essi individuate, con la finalità 
di cercare di rendere il proprio sistema antiriciclaggio 
sempre più conforme alle disposizioni internazionali.  
Un fondamentale contributo al raggiungimento del-
l’obiettivo dello Stato Città del Vaticano e stato dato  
dall’Autorità di Supervisione e Informazione Finanzia-
ria (ASIF) che ha il compito di vigilare sull’adempi-
mento degli obblighi stabiliti dalla normativa antirici-
claggio da parte dei soggetti sottoposti a vigilanza,  
accertare l’efficacia delle politiche, degli assetti orga-
nizzativi, delle misure e delle procedure adottate ai fini 
di prevenzione e del contrasto del fenomeno, collabo-
rare attivamente con le Autorità competenti della Santa 
Sede e dello Stato ed, inoltre, ha il compito di racco-
gliere le Segnalazioni di Operazioni Sospette dai  
soggetti vigilati, svolgendo su di esse attività di analisi 
e approfondimento di natura investigativa o giudizia-
ria con conseguente eventuale trasmissione dei rapporti 
al Promotore di  
Giustizia.  

Com'è risaputo anche il cuore della Sicilia, in provincia di Enna e precisamente a Piazza Armerina, riconosciuta 
patrimonio dell'Umanità Unesco, ha il suo Comitato Locale IPA. Molteplici sono stati gli eventi organizzati In 
primo luogo la visita a Dubai ha permesso ai soci di conoscere le tradizioni e le caratteristiche culturali e religiose 
del mondo orientale tanto lontano da noi. Durante l’anno, i tre soci promotori di questo C.L., Antonino Gua-
gliardo, Renato Minacapelli e Gabriele Martone, rispettivamente Presidente, Vice-Presidente e Segretario, sono 
stati premiati per il loro impegno nel sociale, ricevendo il premio internazionale “XXVII° Memorial Rosario  
Livatino – Antonino Saetta e Gaetano Costa”, che si è tenuto nei locali della Procura della Repubblica presso il 
Tribunale di Enna, alla presenza di numerose autorità civili e militari. 
Un sentito gesto di amicizia è stato aver accolto ad Agosto gli amici I.P.A. Lituania, Audrius  Daučionas, Rolan-
das Šoparas, Jurate Šoparė, i quali hanno potuto apprezzare le tradizioni del territorio in occasione del Palio dei  
Normanni  pubblicando sul proprio sito ufficiale I.P.A. Lituania un gradito articolo di ringraziamento. 
A settembre è stata programmata una gita alla scoperta delle bellezze di Malta e, grazie alla capacità organizza-
tiva del presidente Antonino Guagliardo, il risultato dello scambio culturale è stato più che positivo poiché ha  
rafforzato sempre di più il rapporto con l’amico I.P.A. Malta, Joseph Cilia, che ci ha accompagnato e consigliato 
alla scoperta di questa meravigliosa isola. Durante il ponte dell’Immacolata è stata organizzata una gita sociale a  
Salerno, Napoli e Pompei, grazie alla quale, ancora una volta, i soci I.P.A. della Delegazione Campania si sono 
messi a disposizione per rendere piacevole e istruttiva la visita di questi luoghi. Un vivo ringraziamento, quindi, 
per l’accoglienza ricevuta va a Luciana Tramontano, Gianni Stazzullo e Rosaria Caiazzo, rispettivamente Presi-
dente, Tesoriere e Vice-Tesoriere della Delegazione Campania e a Franco Orazzo, vice-Presidente dell’E.L. Pom-
pei. Infine, a dicembre 2022 si è svolto il “1° Natale in Amicizia IPA”, che ha coinvolto tutti i Comitati locali della 
XII^ Delegazione Sicilia. Al presidente Antonino Guagliardo il plauso di tutta la delegazione per la maestria  
organizzativa e la disponibilità all’ascolto. 

COMPLEANNO PER IL COMITATO LOCALE DI PIAZZA ARMERINA 
“Il primo anno trascorso insieme in amicizia”
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L'I.P.A. ENTRA A FAR PARTE DEL TERZO SETTORE 
Il presidente Nicolangelo Pezone: aperta una pagina storica

Storica conquista dell'I.P.A. Italia.  
Raggiunto l'agognato e prefissato obiettivo del 
terzo settore per quella che è un'associazione che 
annoverava solo forze di Polizia e che oggi oltre  
all'amicizia e alla solidarietà fra gli associati si  
catapulta con i suoi 14 mila iscritti italiani (sui 
400.000 circa mondiali) a pieno titolo nel mondo 
del volontariato che conta. 
L'I.P.A. quindi entra a far parte in quell'insieme di 
enti di carattere privato che agiscono in diversi  
ambiti, dall'assistenza alle persone con disabilità 
alla tutela dell'ambiente, dai servizi sanitari e  
socio-assistenziali all'animazione culturale. 
Ma cos'è l'IPA nel suo complesso? 
L'I.P.A. (International Police Association), nel  
contesto internazionale, è un organo del Consiglio 
Economico e Sociale d'Europa, dell'ONU e  
dell’O.A.S. Recentemente gli è stato conferito lo 
status di “International NGO maintaining opera-  
tional relations within the UNESCO.  
È un Organismo apolitico, presente in ben 65 Stati 
sparsi in sei continenti. Conta nel mondo, oltre 
372.000 aderenti, di cui circa 13.300 solo in Italia. 
Si propone di avvicinare fra loro gli appartenenti 
alle diverse Forze di Polizia, sia in servizio che in 
pensione, e senza distinzione di rango, posizione, 
sesso, razza, lingua o religione, elevandone nel 
contempo il livello culturale e professionale attra-
verso manifestazioni di vario genere: con viaggi-
studio (all'interno ed all'estero, facendo conoscere 
Paesi diversi, i loro usi, i loro costumi, la loro  
civiltà), con le conferenze e i dibattiti (anche  
pubblici, onde stabilire una diversa intesa fra il 
pubblico e le Forze dell'Ordine), con incontri ed  
attività culturali. L'I.P.A. non tralascia, le iniziative 
turistiche, sociali e sportive per lo più improntate 
a beneficienza. Offre, inoltre, assistenza turistica e 
facilitazioni alberghiere attraverso convenzioni con 
Enti, Ditte, Società, Alberghi. 
Le origini dell'International Police Association 
(I.P.A.) possono essere fatte risalire all'anno 1949 
quando, sul numero di agosto della "Police  
Review", apparve un articolo, firmato con lo  
pseudonimo di Aytee, in cui l'autore descriveva 
come avesse allacciato rapporti con colleghi della 
Polizia di Danimarca, Norvegia, Svezia e Finlandia 
per motivi di lavoro e metteva poi in evidenza come 

quei contatti avessero assunto carattere di conti-
nuità dando luogo a veri e propri legami d'amicizia. 
Nel mettere in evidenza l'importanza, sia sul piano 
professionale, sia sul piano umano di quei  
rapporti, l'autore auspicava che altri colleghi  
seguissero la stessa esperienza e già ipotizzava la 
possibilità di coordinare quegli scambi attraverso 
una qualche forma di associazione.  
L'idea ebbe un successo immediato tanto che il 14 
ottobre dello stesso anno 1949, presso la stazione 
di polizia di Bishopsgate a Londra, si tenne una 
riunione di funzionari, sotto il patrocinio di Sir 
Hugh Turnhull, Commissario della City, e si getta-
rono le basi per la costituzione di un'associazione 
che si proponeva di raggiungere lo scopo di curare 
l'unione, l'intesa, l'affratellamento degli apparte-
nenti alle diverse forze di Polizia, promovendo ed 
incoraggiando iniziative di carattere professionale, 
culturale, ricreativo, sociale e sportivo.  
Il 1° gennaio 1950 la Sezione Inglese era regolar-
mente costituita e, come si apprese dal numero di 
febbraio della "Police Review", il suo primo segre-
tario era Arthur Troop, funzionario di polizia della 
Contea di Lincolnshire, cioè quell'Aytee autore  
dell'articolo che aveva lanciato l'idea. 
Il successo dell'iniziativa è dimostrato dal continuo 
e crescente numero di adesioni che ben presto  
cominciarono a giungere da ogni parte del mondo; 
nello stesso anno 1950 si formarono la Sezione 
Scozzese e quella Norvegese, nel 1953 seguirono 
l'Olanda ed il Belgio e nel 1954 fu la volta di  
Germania e Svizzera. 
La costituzione di tutte queste Sezioni e le adesioni 
che arrivavano di singoli, convinsero i responsabili 
della necessità di riunirsi in Associazione; ciò  
avvenne nel settembre 1955 nel corso del primo 
Congresso Internazionale tenuto a Parigi con  
l'approvazione di uno Statuto e con la nomina di 
un Consiglio Esecutivo. 
Grandissima soddisfazione da parte del Presidente 
pro tempore Nicolangelo Pezone per il risultato 
conseguito. 
Con l'entrata a pieno titolo tra gli Enti del Terzo 
Settore ora l'IPA Italia si proporrà quale associa-
zione di tutte le Forze di Polizia in grado di far  
valere in maniera determinante il proprio peso  
organizzativo e realizzativo. 
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SEMINARIO INTERNAZIONALE BILINGUE ITALIANO/TEDESCO  
“Violenza nell’ambiente sociale – Le Forze di Polizia nella lotta alle violenze di genere, contro i 

minori ed in famiglia”. IBZ Castello di Gimborn – Colonia (GER), 19 - 23 GIUGNO 2023

Nell’ambito delle sue Attività Professionali, la Se-
zione Italiana prosegue la proficua collaborazione 
con il Centro Studi IBZ Gimborn con la realizza-
zione del consueto Seminario bilingue italiano / te-
desco che quest’anno verterà sul tema in oggetto. 
Nonostante la continua e capillare sensibilizza-
zione al problema, effettuata dalle Istituzioni e dai 
social media, la violenza di genere e familiare  
continua a perdurare, registrando statistiche  
inquietanti in quanto in continuo aumento.  
La violenza, infatti, può assumere molteplici 
aspetti, coinvolgendo tutti, sino ad arrivare alle 
forme più becere, come i purtroppo frequenti casi 
di violenza sessuale contro donne e bambini.  
Il seminario intende affrontare le diverse forme di 
violenza all'interno delle famiglie 
e dei contesti sociali ove vi sia una 
convivenza; in particolare, forni-
sce informazioni sulla motiva-
zione e l'indole psicologica degli 
autori e/o autrici del reato e illu-
stra le ripercussioni delle espe-
rienze di violenza sulle vittime. Al 
fine di ampliare la conoscenza del 
fenomeno, saranno poi presen-
tate le possibilità di indagine e di 
intervento della polizia e le offerte 
di aiuto delle organizzazioni so-
ciali, discutendone la loro effica-
cia. Infine i partecipanti verranno messi a cono-
scenza delle principali possibilità giuridiche per 
perseguire e cercare di curare i colpevoli e per  
assistere proteggere le vittime.  
Il corso, che si svolgerà dal 19 al 23 giugno 2023, 
ha le seguenti quote partecipative:  
- Euro 360,00 per gli associati I.P.A.;  
- Euro 490,00 per gli associati.  
Via Copernico, 8/8 - 60019 Senigallia (AN) 
Tel. +39 071 60656 – c.f. 93041530259 
https://www.ipa-italia.it  
- vicepresidente@ipa-italia.it  
- ipaitalia@pec.ipa-italia.it  
Gli extra per eventuali camere singole e/o per i 
transfer da/per aeroporti/stazione sono indicati 

alla pagina: 
https://www.ibz-gimborn.de/sem_shuttleservice.html  
Nella quota è compresa anche una visita della città 
di Colonia. Termini e condizioni di partecipazione 
alla pagina:  
https://www.ibz-gimborn.de/sem_teilnahmebedingungen.html  
Ciò premesso, alla luce di voler fornire ad un mag-
gior numero di consociati IPA la possibilità di  
poter fruire dell’importante apporto professionale 
fornito dal Seminario in oggetto, sono stati condi-
visi con i Componenti dell’Esecutivo Centrale delle 
indicazioni di carattere generale sia per l’ammis-
sione dei frequentatori che per la scelta dei docenti. 
Tali indicazioni sono state altresì condivise con la 
Direzione del Seminario di Gimborn. In virtù ciò, si 

stabilisce che:  
• le richieste di partecipazione do-
vranno essere inoltrate anche alla 
Segretaria Nazionale;  
• qualora il numero dovesse es-
sere superiore ai posti assegnati 
all’Italia ovvero 22 unità, saranno 
preferiti gli Associati che sono  
attualmente in servizio attivo e 
coloro i quali non abbiano già 
partecipato ai precedenti Semi-  
nari da almeno 5 anni.  
Infatti, il Seminario di Gimborn 
costituisce un eccezionale mo-

mento di confronto internazionale sulle problema-
tiche afferenti il servizio attivo di Polizia e che per 
i colleghi ancora in servizio può costituire un  
ottimo aggiornamento professionale.  
Pertanto, le domande di iscrizione dovranno essere 
inviate via mail alla Segreteria Nazionale (segrete-
ria@ipa-italia.it) entro e non oltre il 30 Aprile 
2023. La partecipazione dei Relatori sarà anch’essa 
determinata dal non aver presenziato i precedenti 
seminari da almeno 5 anni, dalla specificità  
dell’argomento trattato e dal loro curriculum.  
Alla luce di quanto sopra espresso, si sollecita la 
massima divulgazione della presente circolare a 
tutti gli Associati.  
Il Vice Presidente Nazionale Antonio Molinaro  
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Il Comitato Locale di Merano ha festeggiato con diverse iniziative il suo 
40° anniversario. Si è iniziato con una grande grigliata nel giardino del  
Poligono di Merano in data 26 giugno unitamente ad un gruppo di associati 
del C.L. di Cottbus (D), capitanati dalla presidente Bettina Gross e marito 
Klaus Zacharias. È stata la volta poi di una serata in “Escape Room” in un 
vecchio monastero abbandonato della “Congregatio Jesu” nel centro di Me-
rano laddove gli associati e amici hanno cercato con grande passione di  
decifrare il cosiddetto manoscritto “Voynich”.  
Ad Agosto, infine, c'è stata una degustazione di birra presso la birreria  
Pfefferlechner” a Lana d’Adige.  
Il 29 ottobre 2022 è stata la volta dei festeggiamenti per il quarantesimo 
anniversario del Comitato Locale di Brennero.  L'evento ha visto la  
partecipazione di rappresentanti di vari comitati locali dell'Alto Adige 
Südtirol e delle varie Forze di Polizia.  
Per l'occasione è stata celebrata una santa messa dal Cappellano dei  
Carabinieri don Masiero e particolarmente sentito è stato il ricordo di tutti 
i soci che ci hanno lasciato negli ultimi anni. 
Hanno partecipato il presidente della Delegazione Pasquale Quercia e il 
Presidente emerito Ercole  Petrungaro nonché il componente il Collegio 
dei Revisori dei Conti Aldo Kuk. 

GRANDI MANIFESTAZIONI A MERANO E BRENNERO 
Festeggiati i 40 anni di vita dei rispettivi Comitati
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I due agenti della Polizia locale di Merano, Sabrina Amorelli e  
Michael Kuk (associato I.P.A. C.L. Merano) intervenuti in data 13  
novembre 2022  per trarre in salvo l’uomo che stava per compiere 
un gesto estremo dal ponte Teatro a Merano (BZ), sono stati ricevuti 
dal sindaco di Merano Dario Dal Medico. 
Il primo cittadino ha riservato loro parole di encomio elogiandoli per 
la prontezza di riflessi e per il coraggioso intervento che ha permesso 
di evitare più drammatiche conseguenze. Dal Medico ha colto  
l’occasione per ringraziare anche l'anonimo concittadino che ha  
prestato il suo aiuto sul luogo dell’accaduto affiancandosi ai due 
agenti. Il direttivo del Comitato Locale si unisce alla lode del primo 
cittadino meranese.

ONORI PER GLI ASSOCIATI SABRINA MORELLI E MICHAEL KUK  
Encomio per due agenti che hanno salvato un uomo 
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REGGIO CALABRIA  
SEDE ITINERANTE DEL DIRETTIVO NAZIONALE 

Aggiornate per l'occasione le nuove norme per l'elaborazione della rivista  

e stabiliti i criteri per Gimborn

Si è tenuto a Reggio Calabria il previsto Direttivo Nazionale itinerante. All'incontro, tenutosi il 
23 Gennaio 2023 presso l'Hotel Grand Excelsior, hanno presenziato  il Presidente Nazionale  
Pezone Nicolangelo, il Vice Presidente Molinaro Antonio,il Segretario Generale Cipullo Milco, il 
Vice Segretario Nazionale vicario Manente Pasquale (delega Cipullo Milco), il Tesoriere Nazio-  
nale D’Anna Giuseppe  e il Vice Tesoriere Nazionale Scalia Angelo. 
Al fine di definire meglio le fasi e la documentazione prevista per il Terzo Settore, sono stati  
invitati a presenziare alla riunione il revisore dei conti Salvatore Del Giglio (in presenza) e la 
Dott.ssa Cristiana Massarenti, esperta della materia.  
Nel corso della riunione su indicazione del Vicepresidente con delega ai rapporti con le Associa-
zioni Estere sono stati stabiliti alcuni criteri sia per i partecipanti che per gli esperti da inviare 
come relatori. Si è tenuto presente che il seminario di Gimborn costituisce un eccezionale  
momento di confronto internazionale sulle problematiche afferenti il servizio di Polizia e che per 
i colleghi ancora in servizio può costituire un ottimo aggiornamento professionale.  
Il Presidente ha esposto il pensiero del Vicepresidente vicario Iasuozzi inviatogli con una missiva 
inerente la rivista, di seguito parzialmente riportata per quanto di interesse:  
“All’interno della Delegazione rimane il corrispondente preposto che deve vagliare tutti gli  
articoli e possibilmente scegliere quali trasmettere alla redazione per la pubblicazione”. 
Deve essere la prima figura che va a scegliere il materiale da inviare tenendo presente i seguenti 
 criteri:  
- Scegliere gli articoli – se molteplici – con maggiore interesse a livello generale; 
- Scegliere gli articoli con eventi mai pubblicati (eliminando – all’occorrenza – uno stesso evento 
già pubblicato in precedenza); -  
- Tagliando la consistenza dell’articolo dove vi sono indefiniti ed inutili elenchi di persone e  
Autorità; - 
- Limitare l’invio esponenziale di foto con un limite di massimo 2 o 3 per ogni articolo;  
- Porre attenzione su quanto disposto dalle circolari nazionali per le tempistiche e procedure 
(termini di invio – tipologia delle foto) 
- Provvedere ad inviare gli articoli in word con un file per ogni foto con la precisazione del nome 
 o evento.  
Il Comitato di Redazione è la struttura che decide come e cosa pubblicare, in base allo spazio 
delle pagine disponibili con il preciso compito di verificare tutto il materiale pervenuto osser-  
vando per l’inserimento e la stampa i seguenti criteri:  
- Accettare solo ed esclusivamente quanto pervenuto per mezzo degli Addetti Stampa ad  
eccezione della Presidenza, Segreteria e Tesoreria Nazionali;  
- Valutare il materiale inviato da tutti gli Addetti Stampa delle Delegazioni, verificandone lo  
spazio delle pagine disponibili;  
- Valutare che vi sia almeno una pubblicazione per ogni Delegazione tra quelle pervenute;  
- Una seconda valutazione in base al numero di articoli di ogni Delegazione;  
- Escludere in caso di necessità eventuali eventi già precedentemente editi o ripetitivi;  
- Inserire esclusivamente eventi già accaduti o effettuati tralasciando anticipazioni di qualsiasi 
natura;  
- Ripristinare lo spazio di una pagina degli annunci funebri inserendo esclusivamente la foto, 
EE.LL., eventuale carica IPA e la data del decesso;  
- Riservare la copertina finale (retro) ad un evento importante, di spicco, che sia a livello  
internazionale, nazionale, di delegazione o locale;  
- Valutare la possibilità di demandare l’incarico a qualcuno (Associato), del Comitato di  
Redazione o del Nazionale o altra persona che possa rivedere la prima impaginazione prima di 
procedere al via definitivo e successiva stampa degli spazi sulle pagine già tracciate dalla  
tipografia per eventuali correzioni fino ad arrivare alla realizzazione, a partire dal prossimo 
numero. 
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Dopo due anni di interruzione 
forzata dovuta al COVID 19, il 
Comitato Locale Locride dell’In-
ternational Police Association si 
è riunito per il consueto pranzo 
sociale Natalizio assieme a nu-  
merosi associati e famigliari. 
Prima del convivio, i partecipanti 
si sono ritrovati presso la Chiesa 
di San Nicola di Bari di Marina di 
Gioiosa Jonica, per la celebra-
zione Eucaristica presieduta da 
Mons Don Maria del Vecchio, 
Presidente del Comitato Locale 
IPA di Cosenza.  
Presenti alla cerimonia i Presi-
denti del Comitato Locale Lo-
cride Pino Cusumano, della 
XVIII^ Delegazione IPA Calabria 
Carlo Figliomeni, del Comitato 
Locale Catanzaro/Lamezia Emi-
lio Verrengia, il Presidente Ono-
rario I.P.A. Vincenzo Severino e 
il Revisore dei Conti Dr. Salva-  

tore De Giglio. 
Nel corso della liturgia è stata 
letta la preghiera dell’I.P.A., che 
esalta lo spirito di amicizia e di 
servizio verso gli appartenenti al 
sodalizio di tutto il mondo, senza 
distinzione di colore, lingua, re-
ligione, sesso, in quanto esseri 
accomunati sotto un unico Dio. 
Durante il pranzo il presidente 
ha ricordato la memoria del  
presidente fondatore dell’I.P.A. 
Arthur Troop. Toccante anche il 
ricordo tributatogli, nel lasciare 
una sedia vuota davanti al tavolo 
dei Direttivi Regionali, accompa-
gnato da una frase che ebbe a 
dire poco prima della sua morte: 
“Ogni qual volta vi riunirete,  
lasciate una sedia vuota per me, 
perché io sarò spiritualmente 
con voi”. 
Non meno significativa l’idea di 
invitare a pranzo, sotto le feste 

natalizie, una famiglia di profu-
ghi siriani sbarcati qualche 
giorno addietro nel porto delle 
Grazie di Roccella Jonica, la cui 
foto girava sui social e ritraeva 
un padre con in braccio un 
bimbo di pochi mesi, con in testa 
un cappuccio rosso e la didasca-
lia dell’autore della foto” Alla fine 
ti guardi intorno e ti rendi conto 
che il presepe vivente ce l’hai 
sotto gli occhi. Buon Natale dal 
porto delle Grazie”. 
Vani i tentativi di rintracciare 
questa famiglia perché partiti per 
altra destinazione. 
Sarebbe stato, ha detto il Presi-
dente, come portare a pranzo, 
proprio sotto il Natale, la “Fami-
glia del presepe”, soprattutto 
oggi dove nel mondo ci sono  
conflitti bellici, persecuzioni  
politiche, privazione di diritti 
umani. Non a caso il Presidente 
Cusumano, ha voluto rievocare 
una poesia del poeta Trilussa, dal 
titolo “Er Presepe”, dove tra  
l’altro il poeta dice “che li fate a 
fare i Presepi se poi vi odiate e di 
questo amore non capite niente”. 
Si fanno i presepi sempre più 
sfarzosi, però la gente ha il cuore 
freddo e indifferente e non capi-
sce che senza l’amore è cianfru-
saglia e non ha nessun valore. 
Durante il pranzo sono stati  
consegnati Attestati di Fedeltà 
all’I.P.A. per 20 anni di iscrizione 
agli associati Pelle Francesco e 
Luigi Antonio Scarfò, a Galluzzo 
Michele, Vice Presidente del Co-
mitato Locride per 30 anni di  
iscrizione e a Bruno Gattuso per 
40 anni. Consegnato anche  
l’attestato di iscrizione all’asso-
ciato simpatizzante Roberto Ba-
rillaro di Mammola. Presentati 
anche tutti i componenti dei neo 
Direttivi regionali insediatisi nel 
2021 e nel 2022, in carica per i  
prossimi quattro anni. A fine 
pranzo, l’arrivederci del Presi-  
dente al prossimo Natale. 

TOCCANTE CONVIVIALE 2022  
A due anni dal Covid 19 torna a riunirsi l’I.P.A. Locride per il consueto pranzo Natalizio
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FESTEGGIATO L’ANNIVERSARIO DELL’I.P.A. ROMA FIUMICINO  
Presenti per l'occasioni ospiti di livello nazionale e internazionale

Una serata indimenticabile è stata quella trascorsa dal gruppo dell'I.PA. Fiumicino con il Presidente dell'Ente 
Nazionale per il Microcredito Mario Baccini, col Presidente dell'Associazione Europea Operatori di Polizia  
Alessandro Cetti, col Presidente dell'Associazione Carabinieri Fausto Del Vecchio, con  la rappresentante  
dell'I.P.A. del Kazakistan Saulesha Tursunova, con i colleghi Marco Di Fazio e Gianfranco Capodanno della  
Polizia di Frontiera Aerea di Fiumicino  nonchè i colleghi Hagemeijer Tim (Polizia Olandese), Noguera Alfonso 
(Polizia Portoghese), Palmer Victor (Polizia Svedese), Pedersen Frank (Polizia Danese), Van De Huevel (Polizia 
Belga) e Dos Dios Juan (Polizia Spagna). L'evento che ha permesso di festeggiare l'anniversario del Comitato  
Locale di Fiumicino è stato importante poiché ha dato modo agli intervenuti la possibilità di conoscere  in ma-
niera più efficace il valore del nostro sodalizio.
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IL COMITATO LOCALE DI RIETI IN PIENA FORMAZIONE 
Eventi culturali e conviviali allietano l'operato del Comitato Locale 

Il 9/11/2022 il C. L. di Rieti, in collaborazione con l'As-
sociazione Professionale A.N.V.U., ha organizzato un 
corso di formazione dal titolo “Polizia Giudiziaria e con-
trollo del territorio”. L'evento, ha visto la partecipazione 
di 110 operatori delle Polizie locali del Lazio e dell'Um-
bria, oltre a rappresentanti delle Forze dell'Ordine  
Nazionali. I relatori intervenuti, formatori di livello  
Nazionale, hanno certificato tale consesso con la loro 
professionalità e preparazione.  
Il Dott. Ugo Terracciano, già Dirigente della Polizia di 
Stato, ha trattato il tema della pratica di P.G., Il Gene-
rale della Riserva della GdF Dott. Paolo Carretta, ha 
trattato invece il delicato tema delle notificazioni degli 

atti di P.G., mentre il T. Col. della GdF Dott. Andrea Gi-
rella Comandante dei Baschi Verdi di Roma, è interve-
nuto sul tema dell'attività di Polizia in presenza di vei-
coli abbandonati. L'evento si è poi concluso con un con-
viviale presso un ristorante della zona. Particolarmente 
gradita è stata la presenza, per un indirizzo di saluto, 
del Presidente Nazionale Nicolangelo Pezone.  
L'11 Dicembre 2022, invece, gli  associati del C. L. di 
Rieti si sono ritrovati, per un pranzo e per lo scambio 
degli auguri di Natale, presso il ristorante La Rocchetta 
di Rieti. I circa 40 convenuti con i loro familiari, hanno 
potuto trascorrere una giornata in amicizia nello spirito 
che contraddistingue la nostra Associazione.



1312

IN
T
E
R
N
A
T
IO
N
A
L

POLICE

A
S
S
O
C
IA
T
IO
NLe nostre Delegazioni - TOSCANA

ANPS, I.P.A. E DODI BATTAGLIA "AMICI PER SEMPRE" 
Lo storico chitarrista dei Pooh socio dell'Associazione Nazionale della Polizia di Stato  

e dell'International Police Association

Venerdì 2 dicembre 2022, l’Associazione Nazionale 
della Polizia di Stato e il Comitato Locale   
dell’International Police Association hanno organizzato 
a Serravalle Pistoiese, presso il ristorante Lago Verde, 
una cerimonia che ha visto protagonista lo  
storico chitarrista dei Pooh, Dodi Battaglia, a cui è stata 
consegnata la tessera di socio simpatizzante dell’Anps e 
dell’IPA. Numerose le personalità che hanno parteci-
pato alla serata, tra le quali il Sindaco di Serravalle  
Pistoiese Piero Lunardi e il Sindaco della città di Pistoia 
Alessandro Tomasi, il Console della Repubblica di  
Albania Gianni Overi, la Consigliera regionale Federica 
Fratoni, Fabiana Raciti, figlia del compianto Filippo  
Raciti, Ispettore Capo della Polizia di Stato morto a 
quaranta anni in servizio, il 2 febbraio del 2007,  
durante gli incidenti scatenati da una frangia di ultras 
catanesi contro la Polizia, che era intervenuta per  
sedare i disordini alla fine del derby siciliano di calcio 
Catania-Palermo, e la Dott.ssa Olimpia Abbate,  
Questore di Pistoia, che ha conferito personalmente il 
riconoscimento all’artista. 
Durante la cena, Dodi Battaglia ha regalato agli ospiti 
presenti, circa duecento, una sua esibizione o, come l’ha 
definita lui stesso, “una cosa come se fossimo a casa tra 
amici”, accompagnato dalla sua fedele chitarra, can-
tando alcuni dei più grandi successi dei Pooh, come 
“Tanta voglia di lei”, “Piccola Ketty”, “Pensiero” e “Noi 
due nel mondo dell'anima”, suscitando nel pubblico, 
coinvolto nel canto, forti emozioni. 
Nonostante i problemi di salute dovuti alla fastidiosa 
influenza che sta tediando l’intero Paese in questi mesi, 
l’artista c’ha tenuto particolarmente a prendere parte 
all’ evento, spinto soprattutto da un sentimento di 
stima, di vicinanza e riconoscenza nei confronti delle 
Forze dell’Ordine. Nel ringraziare il pubblico e le  
istituzioni per l’invito e la calda accoglienza, ha infatti 
detto: “Il mio ambiente, quello della musica, è diverso 
dal vostro, però spesso ci frequentiamo a vicenda; nei 
palazzetti dello sport, negli stadi, con la sicurezza…  
Anche noi abbiamo dei problemi di sicurezza. Vedo 
tutte belle persone, sorridenti, e questo fa piacere; 
nonostante il mestiere che molti di voi fanno.  
Mantenere il sorriso è una delle caratteristiche più belle 

che possiamo dimostrare ai figli, alla gente, al prossimo, 
ai cittadini, a tutti.” 
Durante la cerimonia, la Dott.ssa Olimpia Abate,  
Questore di Pistoia, ha dichiarato di essere onorata e 
orgogliosa di consegnare a Dodi Battaglia le tessere di 
Associato Simpatizzante dell’Anps e dell’IPA, in quanto 
ha riconosciuto in lui non solo le indiscusse qualità  
artistiche ma anche l’integrità morale della sua persona.  
Per il chitarrista dei Pooh questa cerimonia ha avuto un 
grande valore personale ed emozionale affermando: 
“Ho avuto molti riconoscimenti nella mia vita, sono an-
che Cavaliere della Repubblica, ho vinto tanti Telegatti, 
però, quando vedo questa immagine (e indica il logo 
della Polizia di Stato e dell’IPA stampato sulle tessere), 
che per me rappresenta la sicurezza, non soltanto 
quando faccio il mio mestiere o quando porto i miei fi-
gli a scuola, provo un sentimento di riconoscenza e di 
grande rispetto, soprattutto nel momento in cui stiamo 
vivendo, non solo noi, ma anche i nostri figli. Auguro a 
tutti voi una felice realizzazione dei vostri sogni. Credo 
che chi fa il vostro mestiere abbia una sincera e pro-
fonda vocazione, e siccome è la stessa vocazione che ho 
io per la musica, trovo una grande soddisfazione in 
quello che fate”.  
Nasce così, in un momento di convivialità, allegria e 
leggerezza, tra una portata e l’altra e un po’ di buona 
musica, una nuova grande amicizia.  

Negli ultimi tempi i suoi sforzi sono stati concentrati su 
di un'Associazione pisana l'AGBALT ( Associazione dei 
Genitori dei Bambini Affetti da Leucemia e Tumori) che 
opera presso la Clinica Pediatrica dell'ospedale Santa 
Chiara di Pisa ma negli anni la sua splendida opera  
improntata al volontariato  ha prodotto donazioni che 
hanno riguardato anche l'associazione "nel Sorriso di 
Valeria" di San Miniato e a favore dell'operazione Mato 
Grosso per le missioni del compianto padre Ugo De 
Censi nel Chacas in Perù e che ha visto il coinvolgi-
mento diretto del Comando Generale della Guardia di 
Finanza e del Lions Club della Provincia pisana. 
Stiamo parlando del finanziere in quiescenza Angelo 
Molinaro, originario di Sulmona ma da anni trapian-
tato nel tessuto sociale di Pisa e tesoriere del Comitato 
Locale dell'International Police Association. 
"Una splendida persona ancor prima che volontario dal 
cuore d'oro" è così che lo dipingono gli amici che ne 
hanno condiviso il valore tra i quali un altro sulmonese 
nonché compagno di viaggio dell'International Police 
Association Mauro Nardella. 
Il sessantacinquenne Molinaro, nato e cresciuto a  
Sulmona, laddove si diplomò all'istituto tecnico  
commerciale, a soli 19 anni si arruolò nelle file della 
Guardia di Finanza frequentando la famosa scuola  
alpina di Predazzo (TN). Nel 1977 venne inviato al 
primo reparto di confine  a San Candido ( BZ) e un anno 
dopo trasferito a Brunico sempre in Trentino e succes-  
sivamente alla compagnia del Brennero. 
Un po' di tempo dopo fu la volta di Livorno ove prestò 

servizio fino a quando, nel 1984, raggiunse la Compa-
gnia di Pisa ove riuscì dopo poco tempo a raggiungere 
l'obiettivo di vestire i gradi di sottufficiale con i gradi di 
Vicebrigadiere, ovvero Comandante della Matricola e 
successivamente Capo Sezione Personale. 
Concluse la sua carriera sempre a Pisa con i gradi di 
Maresciallo Aiutante. 
Per 30 anni ha rivestito il ruolo di delegato del COBAR. 
Una carriera militare davvero eccellente se si pensa al 
fatto che nel corso di essa gli attestati di elogio ed  
encomio ne ha maturati davvero tanti fino a ricevere la 
croce militare di bronzo al merito per lungo comando. 
La sua vena di volontario per il bene sociale, il cui  
impegno è stato sempre apprezzato da tutti, Molinaro 
ce l'ha  sempre avuta e l'ha resa produttiva sfruttando 
tutte le situazioni che lo hanno tenuto impegnato a  
partire dal suo amore appunto per l'I.P.A., di cui riveste 
fiero il suo ruolo  del Comitato Locale di Pisa e a quello 
per l'ANFI la più rappresentativa Associazione del 
Corpo della Guardia di Finanza con la carica di Vice-
presidente. L'amore per il calcio giovanile lo ha intro-
dotto nel calcio pisano che conta è quello per la foto-
grafia utilizzato ancora una volta a scopo benefico. 
Ne è un esempio il concorso fotografico da lui ispirato, 
organizzato dall'I.P.A. ed al quale si spera, vista 
l'aspetto benefico che lo contraddistingue partecipano 
in tanti.  
Ad Angelo Molinaro vanno i più sentiti complimenti da 
parte del Presidente Nazionale I.P.A. Nicolangelo Pe-
zone e da tutto lo staff nazionale.

L'I.P.A. AL SERVIZIO DEI PIÙ DEBOLI 
Un “Angelo” di Sulmona anima e corpo del  volontariato a Pisa
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IL CUORE GRANDE DEL COMITATO LOCALE DI LIVORNO  
Raccolti fondi per l'Ass. Autismo di Livorno insieme all'Ass. Lavoratori Polizia Municipale

Venerdì 15 luglio 2022 presso il Tennis Club Villa Lloyd a Livorno 
si è svolto un torneo di Burraco il cui ricavato è stato devoluto  
totalmente in beneficienza all'Associazione Autismo Livorno APS. 
Il torneo è stato organizzato dalla Associazione Lavoratori Polizia 
Municipale di Livorno con il prezioso contributo del Comitato 
IPA di Livorno nonché di alcuni generosi sponsors che hanno do-
nato dei premi. Hanno partecipato circa 50 coppie al torneo che 
hanno permesso di raccogliere 500 euro devoluti in beneficienza 
all'Associazione Autismo Livorno APS. 
Durante il torneo  si è inoltre svolta una ricca apericena nel  
bellissimo giardino del circolo dove i partecipanti hanno gustato 
un ottimo menù. Il Comitato I.P.A. di Livorno ha collaborato alla 
realizzazione dell'iniziativa donando alcuni gadgets con il logo da 
donare ai giocatori. 

Sono stati in 44  tra Associati  IPA, familiari e sim-
patizzanti, coloro i quali hanno potuto assaporare, 
accompagnati dalle guide naturalistiche Viviana ed 
Alessandro, uno splendido momento di incontro 
su una delle isole più belle dell'arcipelago toscano: 
Giannutri! Questo magnifico scorcio è l'isola più 
meridionale dell'Arcipelago toscano, si trova a 
circa 14 chilometri a sud-est dell'Isola del Giglio, 
del cui comune fa parte, e a circa 12 chilometri a 
sud dell'Argentario. Giannutri è un'isola calcarea, 
in gran parte coperta da vari stadi di degradazione 
delle foreste di leccio, con prevalenza di macchia 
mediterranea, ginepreti costieri, garighe e prati an-
nui. Sull'isola sono presenti due approdi: Cala 
Spalmatoio, a sud-est e Cala Maestra, a nord- 
ovest. L'isola di Giannutri, abitata occasionalmente 
durante l'Età del Bronzo, vide il suo massimo 
splendore in epoca romana, quando furono realiz-
zati il porto e una villa lungo la costa occidentale 
dell'isola. Una bellissima escursione fino al vec-
chio faro dell'Isola e la saggia spiegazione avuta 
dalle due guide delle bellezze presenti , in particola 
la flora e l'avifauna, in maniera particolare delle ni-
dificazioni dei gabbiani reali e del volo a pelo d'ac-
qua delle berte, hanno ovattato il clima di un sano 
apprendimento sensoriale. La berta maggiore, un 
uccello marino coloniale che ha accompagnato la 

storia dell’umanità nel Mediterraneo sin dalle  
origini, ha calamitato in maniera forte l'attenzione 
dei presenti. La conoscevano probabilmente i 
primi navigatori che crearono intorno a questo uc-
cello il mito della sirena. Nella mitologia greca si 
trattava di un essere metà donna e metà uccello che 
con il suo verso irresistibile incantava i marinai at-
tirandoli verso la costa dove le imbarcazioni si 
scontravano sulle rocce.   
Le berte, soprattutto se in gruppo e di notte, emet-
tono forti vocalizzazioni (acute nei maschi e più 
basse nelle femmine) che da lontano possono  
sembrare vagiti o voci indistinte di ragazze o di 
persone in festa. Il vociare delle berte è più intenso 
nelle notti senza luna, quelle con poca visibilità, e 
probabilmente la necessità di trovare un approdo o 
la curiosità di incontrare nuove genti spingeva i 
marinai che praticavano il cabotaggio (la naviga-
zione lungo la costa) ad avvicinarsi a terra con 
meno prudenza.   
Il gruppo ha poi raggiunto Cala Maestra dove i  
convenuti si sono immersi nelle acque cristalline 
per un bellissimo e rigenerante bagno al mare!  
Infine, dopo una breve visita alla piazzetta che ri-
corda molto quella della più famosa Capri, si è  
ripreso il traghetto per il rientro felici e abbron-
zati!! 

GITA IN AMICIZIA A GIANNUTRI 
Associati ed amici si incontrano sulla piccola isola dell'arcipelago toscano

 IL NOSTRO NUOVO LOGO

Donaci il tuo

Sono sufficenti la tua firma 

ed il C.F. 93041530259

International Police Association - Sezione Italia - Viale Copernico, 8/8  

60019 Senigallia {AN) 

 c/c n. 00069870 presso la BANCA INTESA SANPAOLO S.p.A.   

IBAN: IT26R0306909606100000069870 
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Ai primi di maggio 2022 l’Esecutivo Locale di Savona ha effettuato una crociera nel Mediterraneo con 
partenza da Savona di ben 12 giorni. Le tappe hanno riguardato città quali Marsiglia, Malaga, Cadice, 
Lisbona, Gibilterra, Cartagena, Valencia e Tarragona. 
Hanno partecipato associati di Savona ma anche quelli della Delegazione Trentino, unitamente al pre-
sidente Ropelato e al Segretario Di Giorgio.  Presente come sempre l’Amico Corsini Claude Post Presi-
dent dell'Ipa Monaco. Durante la sosta a Malaga c'è stato l'incontro con il Presidente della delegazione 
Josè Luque Cortes e gli altri spagnoli. A Cadice, invece, ad attenderci vi era un nutrito gruppo di amici 
I.P.A. con il Presidente Inaki de Miguel e la tesoriera Marianela Lopez Espinola. 
Dopo una giornata di navigazione è stata la volta di Lisbona ove è avvenuto l'incontro con alcuni  
associati e il vice Presidente Ipa Portugal Francesco Ferreia. 
Successivamente si è fatto sosta a Gibilterra ed a Cartagena antica città con vestigia romane. 
La tappa successiva è stata quella che ha fatto capo a Valencia dove attraverso i soci, con a capo l’amico 
Presidente Enrique V. Sales San Jose e il Tesoriere Miguel della Ipa Comunidad Valenciana, si è potuto 
effettuare un fantastico  giro per la citta sino al padiglione delle scienze e al lago di Albufera de Valen-  
cia (riserva naturale faunistica). In serata l’imbarco per Tarragona e quindi Savona. 

VIAGGIO NELLA PENISOLA IBERICA 
Fantastica Crociera dell'I.P.A. Savona in Spagna e Portogallo
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Sono ripresi gli appuntamenti turistico-itineranti, ovvero il piatto forte delle attività messe a punto dal 
Comitato Locale IPA di Giulianova. Dopo molto tempo è stata realizzata un'escursione fuori porta molto 
attesa ed apprezzata. Hanno partecipato oltre 30 persone e la gita programmata con enfasi e con la  
voglia di ricominciare si è svolta all'insegna dell'amicizia.  
Le mete scelte hanno riguardato due delle numerose perle incastonate nell'incantevole Umbria vale a 
dire Assisi e Spello. Commovente e composta è stata 
la visita fatta sulla tomba di Carlo Acutis, procla-
mato beato proprio ad Assisi il 10 ottobre 2019. 
Al termine della visita ad Assisi e dopo un buon 
pranzo i gitanti abruzzesi sono ripartiti per la splen-
dida Spello ove si è avuto modo di visitare le mura 
urbiche di origini romane e le porte più suggestive 
tra le quali porta consolare e porta Venere. 
Non poteva mancare la visita alla chiesa di Santa 
Maria Maggiore con gli affreschi del Pinturicchio; 
la casa romana del I secolo d.c. oltre al museo  
Civico e alla pinacoteca. 

IN
T
E
R
N
A
T
IO
N
A
L

POLICE

A
S
S
O
C
IA
T
IO
NComitato Locale GIULIANOVA

IN
T
E
R
N
A
T
IO
N
A
L

POLICE

A
S
S
O
C
IA
T
IO
NComitato Locale BRIANTEO

“Allenare le life skills con la neuropsicomotricità 
per prevenire la devianza minorile”  è il titolo del 
progetto promosso da IPA Brianteo che si è svolto, 
con la collaborazione della squadra agonistica di 
ginnastica artistica A. Casati di Arcore, il giorno 30 
Ottobre 2022 presso il Palaunimec . 
Il progetto di prevenzione primaria è stato curato 
dalla nostra vicesegretaria, la Psicologa Neuropsi-
comotricista, Sovrintendente Caterina Montal-
bano, dalla Psicologa Neuropsicomotricista Rosa-
ria Miretto e con  la collaborazione della Sovrin-  
tendente Laura Pesce. 
L’ obiettivo generale è la prevenzione della  
devianza minorile intesa come disagio manifestato 
con comportamenti internalizzanti/esternalizzanti 
e/o condotte lesive/autolesive/aggressive ( bulli-
smo, cyberbullismo, binge drinking, uso di  
sostanze psicoattive…), attraverso un modello  
integrato neuropsicomotorio.  Allenare le life skills 
(abilità per la vita) significa promuovere il benes-
sere (anche psicologico) dei bambini di oggi e  
degli adulti di domani. Il progetto vuole essere un 
intervento propedeutico, preventivo, educativo e 
riabilitativo rivolto ai bambini preadolescenti, nel 
passaggio delicato dalla scuola primaria alla  
secondaria di primo grado.  

La seduta tipo che ha coinvolto i piccoli atleti della 
Soc. Polisportiva di ginnastica artistica A. Casati di 
Arcore,  è stata dedicata al riconoscimento e alle 
gestione dell’emozioni.  
I.P.A. rappresentando le Forze dell’Ordine e  
partecipando attivamente alla seduta tipo,  ha 
 promosso l’importanza della vicinanza emotiva e 
della prossimità cercando di accrescere nei  
bambini messaggi di fiducia e di contenimento.  
I.P.A. è stata fondamentale soprattutto nelle fasi 
dedicate all’autoregolazione e all’autocontrollo 
dando avvio a condivisioni profonde riguardanti la 
paura, la rabbia ,la tristezza , la gioia… come in un 
arcobaleno di colori.  
In generale l’incontro ha favorito un processo 
esperienziale per comprendere quanto alla libera 
espressione individuale sottenda il rispetto dell’al-  
tro e di se stessi.  

INTERESSANTE PROGETTO PROMOSSO DALL'I.P.A. BRIANTEO 
“Allenare le life skills con la neuropsicomotricità per prevenire la devianza minorile”

RISCOPRIRE IL BELLO DELLA GITA FUORI PORTA 
Bellissima escursione in terra d'Umbria 
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IMPEGNO E SOLIDARIETÀ PER LA “CASA AMOR LAETITIA”  
ED I SUOI PICCOLI OSPITI, A BERGAMO

Una visita carica di emozioni quella 
che i rappresentanti della Delega-
zione Lombardia e del Comitato di 
Crema si sono apprestati a fare  
domenica 22 gennaio scorso, alla 
Residenza sanitaria per disabili 
“Casa Amor Laetitia” situata nel 
campus della Fondazione Angelo 
Custode, a Bergamo. Una struttura 
nata nel 2018 per minori (0/18 
anni) con disabilità anche com-
plesse non assistibili al domicilio e 
che possono presentare fragilità e 
compromissione nell'aspetto sanita-
rio, fisico, psichico, sensoriale e  
sociale. In questi anni la Casa 
ha accolto quaranta bambini, di cui 
dodici destinati ad un percorso di 
accompagnamento al fine vita.  
Ai piccoli ospiti pertanto viene  
offerto un servizio di assistenza 
domiciliare integrata.  
Nei progetti futuri c'è la volontà dei 
responsabili di detta struttura  
pediatrica extraospedaliera, accre-
ditata nel sistema socio-sanitario  
regionale, di portare avanti la cre-
scita di un polo che possa offrire un 
servizio a tutto tondo ai minori  
disabili e rispondere al bisogno di 
supporto alle loro famiglie,  

limitando il più possibile i giorni di 
degenza ospedaliera ed i ricoveri, 
offrendo giorni di vita nella Casa, 
pur mantenendo l'alta intensità di-
cure. L'occasione per conoscere tale 
realtà, in grado di scuotere la co-
scienza di chiunque abbia a cuore il 
destino dei più fragili è stata offerta 
dalla pubblicazione di un  calenda-
rio, anno 2023, riguardante una  
panoramica dell'attività svolta al 
servizio del cittadino dalla Polizia 
Locale in Lombardia.  
Un'idea nel contempo, carica di  
significato e portata avanti da Paolo 
Camagni associato al Comitato IPA 
di Crema e in servizio presso il  
Comando di P.L. di Trezzo sul-
l'Adda, che ben presto ha raccolto 
vasto consenso anche tra i 
colleghi di altri Comandi di P.L. 
della Regione. Il ricavato dalla  
vendita dei calendari ha reso possi-
bile l'acquisto di un monitor multi-
parametrico, strumento di alta  
tecnologia essenziale per il monito-
raggio di pazienti con patologie 
critiche.  
“Un altro passo importante per  
cercare di migliorare la qualità di 
vita degli ospiti” ha dichiarato  

Camagni durante l'incontro  
avvenuto presso la “Casa Amor  
Laetitia”, con il Presidente della  
Delegazione Lombardia Domenico 
Faretra ed il Vice Segretario Alessio 
Zarra, nonché il Presidente del 
Comitato di Crema Vincenzo  
Perotti, che d'intesa avevano patro-
cinato e partecipato all'iniziativa.  
Ad accoglierli, Maria Luisa Galli  
responsabile area minori della 
struttura. Durante la visita sono 
stati accompagnati dal direttore  
sanitario Celeste Comotti, la quale 
con la giusta dose di sensibilità e  
coraggio di chi in prima persona si 
dedica professionalmente ad atten-
dere alle fragilità dei più sfortunati e 
dal destino segnato ha saputo  
fornire con estrema delicatezza, il 
quadro clinico dei piccoli pazienti 
attualmente ospiti della struttura. 
Una lodevole iniziativa - quella di 
Paolo Camagni e dei colleghi di 
Trezzo sull'Adda, con la coman-
dante Sara Bosatelli - capace di  
accendere un faro su una realtà di 
sofferenza e dolore per tante 
famiglie che merita molta atten-
zione. Un'esperienza che durerà nel 
tempo per i dirigenti IPA lombardi!
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CONVIVIALE NATALIZIA ALL'INSEGNA DELLA MEMORIA  
DEL 30° ANNIVERSARIO DELLE STRAGI DI CAPACI E DI VIA D'AMELIO
Conviviale natalizia di successo, quella organizzata dal 
Comitato Locale di Crema, nel mese di dicembre scorso 
presso il rinomato ristorante "di Rosetta", a Capergna-
nica. All'iniziativa hanno partecipato una settantina di 
associati con familiari e amici, attenti spettatori in al-
cuni momenti della serata  dedicati della memoria del 

30° anniversario delle stragi di Capaci e di via D'Ame-
lio. “Si trattò di un avvenimento di vera e propria guerra  
mafiosa compiuto con spietata efferatezza, ai danni di 
persone che portarono la loro vita fino all'estremo  
sacrificio per difendere la libertà, la democrazia e la  
legalità. Ha commentato così il ricordo delle stragi il 
Presidente del Comitato di Crema Vincenzo Perotti, 
particolarmente impegnato insieme al suo Direttivo  
Locale ad organizzare la serata evento. “I due attentati 
inoltre” - ha proseguito Perotti - “lasciarono un vuoto 
che si estese a tutta la società civile, una ferita troppo 
grave per i familiari delle vittime, ma anche per tutti gli 
italiani in quanto Falcone e Borsellino avevano più di 
ogni altri incarnato la lotta alla mafia.” Ad approfon-

dire questi temi è poi intervenuto l'ospite di eccezione, 
il Procuratore emerito della Repubblica Benito  
Melchionna, soffermatosi, in particolare, sui temi della 
criminalità organizzata, purtroppo sempre incombenti 
in mezzo mondo; evocando soprattutto l'attuale perdita 
degli ideali di giustizia che sono purtroppo alla base 
della disgregazione sociale, anche attraverso la  
diffusione della piaga della corruzione. Roberta Di  
Paolantonio dirigente scolastico dell'I.I.S. "Piero Sraffa" 
di Crema ha ricordato la ormai consolidata collabora-
zione con il Procuratore Melchionna ed il Comitato 
I.P.A. di Crema, volta a fornire validi percorsi formativi 
di Educazione Civica per i giovani studenti con partico-
lare riferimento alle "lezioni" impartite in tema di cri-
minalità organizzata e ai suoi devastanti effetti econo-
mici e socio-politici. Attestati di fedeltà all'I.P.A. sono 
stati consegnati a diversi associati per la lunga mili-
tanza nel Sodalizio. La conviviale si è quindi conclusa 
con lo scambio degli auguri da parte degli intervenuti 
con piena soddisfazione di tutti.

VISITA PRE-NATALIZIA IN CASA BODINI
Un racconto di vita professionale, in “divisa”, di altri tempi, quello snocciolato da Francesco 
Bodini, associato I.P.A. di lungo corso, che con dovizia di particolari e tanti aneddoti ha rivolto al 
presidente del Cel di Crema, Vincenzo Perotti, al tesoriere Paolo Salomoni e a Marco Rizzi della 
Polizia Locale della Provincia di Cremona, che hanno fatto visita all'amico  
Francesco durante le ultime festività di Natale. Ad accoglierli cordialmente, la 
moglie Alessandra Bozzoni e la figlia Debora Bodini.  
Visibilmente emozionato ma felice dell'incontro, nell'occasione Francesco si è 
protratto nel suo racconto a ricordare le date salienti del suo lungo percorso  
professionale. Dopo aver frequentato la scuola di Polizia a Trieste nel 1963 e  
successivamente inviato in altri luoghi, nel 1965 giunse al Reparto Celere di 
Roma. A seguire frequentò un corso di specializzazione di Polizia stradale a  
Cesena, con successivo trasferimento alla Polstrada di Parma, fino a raggiungere 
alcuni mesi dopo la sede di Fidenza. Fece poi tappa a Montichiari dove ebbe in 
consegna la motocicletta “750 Guzzi”, ricordandone l'attività svolta con la  
predetta mitica due ruote, durante i servizi di scorta nelle lunghe stagioni  
invernali di allora, con freddi pungenti. Aveva risalito la penisola 
Bodini, di sede in sede fino a raggiungere la sua natia Ostiano in provincia di  
Cremona. È qui che nel 1969 vinse il concorso nella Polizia Locale e vi rimarrà in 
servizio fino alla quiescenza. A Francesco Bodini è stata donata una targa  
ricordo, con riconoscenza dal Comitato Esecutivo di Crema per la sua lunga  
militanza e attaccamento ai valori I.P.A. Grazie Francesco, da parte di Rizzi,  
Salomoni e Perotti, e da tutto il Comitato di Crema, nel nome di un'amicizia che nel segno dell'I.P.A. non si perde 
mai, ma è capace di rinnovarsi e di ampliare la rete di rapporti amicali rendendoli sempre più coesi.
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VISITA  A  “LA VALLETTA” 

Si è concesso una deliziosa crociera mediterranea dal 12 al 
19 febbraio, Nando Limonta associato al Cel di Milano, che 
come nella migliore tradizione e nel rispetto dei valori di 
amicizia e solidarietà che caratterizzano tutta la nostra 
attività sodale, il 15 febbraio in visita a La Valletta. 
Egli è stato accolto dagli associati I.P.A. della Polizia. Nella 
circostanza Nando Limonta ha donato ai citati amici  
dell'isola di Malta un Crest del Comitato Locale di Milano 
ottenendo la promessa da costoro di un prevedibile loro 
viaggio di vacanza in Italia, in futuro, al fine di poter  
ricambiare la calorosa accoglienza ricevuta
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VISITA ALLA RISERVA NATURALE DELLE TORBIERE DEL SEBINO

Il 23 Ottobre 2022, diversi associati del Comitato Locale di Brescia dell'IPA, unitamente ad alcuni fa-
miliari, hanno visitato la Riserva Naturale delle Torbiere del Sebino.  
Durante la passeggiata, organizzata dal direttivo di IPA Brescia, sono 
stati visitati i percorsi Sud e Centrale della riserva. 
Sentieri in terra battuta e ponticelli in legno, per circa 4 Km, completa-
mente immersi nella natura, tra laghetti 
e zone ricche di vegetazione.  
Dopo la passeggiata l'intero gruppo si è 
recato presso il vicino Ristorante  
Pizzeria Pulcinella per un ricco pranzo 
in compagnia. Il Presidente del Comi-
tato, Giuseppe Scolaro, soddisfatto 
della partecipazione di diversi associati.
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NUOVA SQUADRA IN BRIANZA 
Il Comitato Locale I.P.A. Brescia si rinnova

Lo scorso 10 Settembre 2022, il Comitato Locale IPA Brescia 
si è riunito per nominare il nuovo direttivo. Giuseppe Scolaro, 
Assistente Esperto della Polizia Locale di Iseo, è stato eletto 
quale nuovo presidente. Scolaro prende il posto di Maurizio 
Mirandola il quale, però, rimane comunque nel direttivo con la 
carica di Tesoriere. Giuseppe Scolaro, classe 1977 e socio I.P.A. 
dall’anno 2005, già Segretario del Comitato Locale di Brescia, 
sarà accompagnato nel suo nuovo incarico dal Vice Presidente 
Lara Giacomelli, dal Segretario Mario Cotelli, dal Vice Segre-
tario Annalisa Franceschini, dal Tesoriere Maurizio Mirandola 
e dal Vice Tesoriere Tommaso Crafa.

Il 23 ottobre 2022 scorso si è insediato il nuovo Esecu-  
tivo del Comitato Locale di Sondrio.  
Gli associati intervenuti all'assemblea hanno avuto  
parole di apprezzamento per il lavoro svolto dal Diret-
tivo uscente formulando i migliori auguri al nuovo 
Gruppo dirigente. A fare da padrino alla procedura  
elettorale, secondo le regole statutarie e regolamentari, 
c'ha pensato Luigi Credentino, Vice Presidente della 

Delegazione Lombardia.  
Era presente all'evento anche il Presidente della  
Delegazione Lombardia, Domenico Faretra.  
Il nuovo organigramma risulta così costituito: Renato 
Mistrali, Presidente - Davino Caminotto, Vice Presi-
dente - Emiliano Di Segna, Segretario - Emiliano Serra, 
Vice Segretario - Carmelo Carlo Romano, Tesoriere - 
Cannavò Orazio, Vice Tesoriere.

VARATO IL NUOVO COMITATO LOCALE I.P.A. SONDRIO 
Molto apprezzato il lavoro dell'Esecutivo uscente
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Come intervenire su gravi emergenze quali sono l’arre-

sto cardiocircolatorio e/o l’ostruzione delle prime vie 

aeree per inalazione di un corpo estraneo?  

Quali competenze e strumenti abbiamo a disposizione 

per attivarci e fornire il primo e fondamentale soccorso 

laico? 

Per rispondere a queste domande il Comitato Locale di 

Mantova, unitamente alla Delegazione 2^ Lombardia 

e il G.A.P. (Gruppo Anziani e Pensionati) di Cerese, con 

il Patrocinio del Comune di Borgo Virgilio, hanno  

promosso presso la Sala polivalente del G.A.P. in via 

Verdi, 41 di Cerese, un incontro informativo gratuito 

che ha coinvolto ed appassionato la comunità locale. 

Il Sindaco di Borgo Virgilio, l’Avv. Francesco Aporti, ha 

personalmente espresso il suo plauso all’iniziativa ed 

ha introdotto le tematiche sviluppate di seguito dai  

relatori. Il Presidente della Delegazione 2^ Lombardia, 

Domenico Faretra oltre a portare i saluti della  

Delegazione stessa, ha voluto esprimere il suo vivo  

apprezzamento e ringraziamento agli organizzatori, ai 

relatori, al Sindaco, al GAP, ai partecipanti tutti, per la 

squisita disponibilità ed empatia dimostrata sugli  

argomenti oggetto dell’incontro, in quanto indicativi e 

rappresentativi dello spirito e dell’agire dell’IPA  

“Servire attraverso l'Amicizia”. 
Nell’occasione ha rispettivamente consegnato al  
Sindaco, l’Avv. Francesco Aporti ed al Presidente del 
Comitato Locale I.P.A. di Mantova, Alfonso Speringo, il 

gagliardetto della Delegazione Lombardia. 

Il Dr. Pierpaolo Parogni - Responsabile AAT 118  

Mantova, il Dr. Antonio Di Dio - Referente Infermieri e 

Tecnici AAT 118 MN, il Dr. Davide Vaglia -Referente 

Progetti di Defibrillazione AAT 118 MN ed il Dott. Pier 

Joseph De Cicco - I.P.A. CEL MN (Ambito Sicurezza), 

nella loro veste di relatori, hanno fornito le fondamen-

tali indicazioni e dimostrazioni anche sull’uso del  

defibrillatore (DAE) affinché i soccorritori laici possano 

trovare, con energica convinzione, stimoli e motiva-

zioni per acquisire gli indispensabili protocolli opera-

tivi, ancorati alle conoscenze di carattere normativo, 

per espandere un modello allargato di sicurezza consa- 

pevolmente partecipata sul territorio. 

All’evento ha altresì presenziato come autorità locale il 

Comandante la Stazione Carabinieri di Cerese Borgo 

Virgilio Lgt. Lamberto Vicenzi. 

PREPARIAMOCI PER ESSERE PRONTI 
Un imperativo che riguarda tutti noi che non esercitiamo una professione sanitaria
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È ripartito il raid di regolarità per moto storiche  
organizzato dall’ASD Vicenza-Budapest, patrocinato 
dalla Sezione Italiana dell’I.P.A. 
Il Segretario dell’I.P.A. Vicenza, Andrea Berdin, si è  
attivato per la parte realizzativa ed i rapporti con le  
Sezioni straniere. Una trentina di moto storiche, circa 
15 tra le moderne e le staffette, oltre a 3 auto classiche 
ed ai mezzi di assistenza per un totale di poco meno di 
60 persone, sono partiti da Piazzola Sul Brenta (PD) il 
5 settembre scorso alla volta di Budapest per toccare 6 
diversi Paesi Europei.  
Questa particolare edizione si è caratterizzata per aver 
toccato le capitali dei Paesi attraversati. 
La prima tappa quasi interamente nel territorio  
italiano, con una sosta nella Repubblica di San Marino,  
ha visto la comitiva giungere al porto di Ancona per 
l’imbarco sulla motonave diretta a Spalato (HR). 
L’indomani mattina la carovana ha attraversato la 
Croazia e, dopo una sosta con prova speciale ai Laghi di 
Plitvice, ha raggiunto la capitale Zagabria in serata. 
Il mercoledì in viaggio verso Budapest, capitale  

dell’Ungheria, percorrendo le sue vaste pianure e  
fiancheggiando il Lago Balaton, per raggiungere il 
giorno successivo, attraversando il parco del Danubio, 
Bratislava, capitale della Slovacchia, e quindi Vienna, 
capitale dell’Austria. 
Il venerdì tappa interamente in territorio Austriaco. 
Scortati dai motociclisti della Polizei Viennese, la caro-
vana è giunta a Semmering, ai confini con la Stiria. 
Pochi chilometri dopo, a Leoben, sosta per il pranzo e 
l’incontro con gli Amici di Leoben e dell’I.P.A. Stiria.  
La ripartenza, sotto una pioggia battente, ha visto il 
gran lavoro delle staffette della Polizei di Leoben prima 
e di Judenburg poi fino al confine con la Carinzia e 
all’ex monastero di Sankt Georgen am Langsee. 
Sabato 10 settembre il rientro in Italia passando per il 
Faaker See, che ospitava l’oceanico raduno delle Harley 
e l’arrivo a Jesolo con il carosello lungo le vie cittadine 
e la festa finale con le premiazioni. 
Alla fine oltre 2000 i km percorsi in 6 tappe ed una 
bella compagnia, che ha visto il rinsaldarsi di vecchie 
amicizie e il nascerne di nuove.

RAID INTERNAZIONALE PER MOTO STORICHE  
Ripartita la bellissima manifestazione patrocinata dall'I.P.A.

INCONTRI SULLA PREVENZIONE ALLA PEDOFILIA INFANTILE  
Interessanti gli appuntamenti civici dell'I.P.A. Vicentino

LE RECENTI ATTIVITA’ DEL COMITATO LOCALE DI  VICENZA  
Interessanti le visite ai bambini che soffrono di labiopalatoschisi

Dopo lo stop forzato dovuto alla 
pandemia, sono ripartite in pieno le 
attività dellasquadra Vicentina del-
l'I.P.A. I suoi rappresentanti sono 
tornati all’Ospedale San Bortolo per 
portare, con il Presidente della De-
legazione Veneto Diego Trolese ed i 
Presidenti dei Comitati Padova e 
Padova2 assieme all’Associazione 
LPS ed allo staff del Reparto Ma-
xillo Facciale,  il Babbo Natale ai 
bambini che soffrono di Labiopala-
toschisi . Quindi l’interessante visita 
al C.N.R. di Padova, dove hanno  
potuto vedere ed apprendere gli 
esperimenti volti a generare l’ener-
gia del futuro, ovvero la fusione  
nucleare. La visita è continuata  

all’interno del Bo, sedestorica del-  
l’Università di Padova.  
Il 6 febbraio 2023, invece, ad un 
anno di distanza dalla scomparsa 
del nostro Amico e Tesoriere Franco 
Migotto, il Segretario Andrea  
Berdin ha chiamato all’appello gli  
associati per ricordarlo.  

Come avrebbe gradito Franco, l’in-
contro si è concluso alzando i calici 
per un brindisi in suo onore. 
Nei primi mesi del 2023 sono state 
realizzate due escursioni in monta-
gna delle quali una sulla neve, con 
le ciaspole, ed una a piedi.  
Sono stati percorsi i leggeri pendii 

Il 31 agosto ed il 1° settembre 2022 si sono tenuti a  
Vicenza due incontri sullo spinoso e toccante tema della 
pedofilia infantile. Lo scopo era quello di informare e 
sensibilizzare principalmente insegnanti ed educatori 
delle scuole materne e dell’infanzia, ma aperto anche 
alle FF.PP. ed ai Soci I.P.A. 
Percepire quei lievissimi segnali che il bambino può far 
trasparire e poter così permettere di intervenire preve-
nendo situazioni ben peggiori è stato il fondamento  
degli incontri. 
L’idea iniziale proposta dalla Socia Silvia Tescaro e dal 
giovane Alessandro Bertola era quella di organizzare un 
convegno riservato alle Forze di Polizia.  
Tuttavia i componenti del Direttivo vicentino 
dell’I.P.A., Andrea Berdin e Rosario Russo, hanno  
convenuto nello spostare il target e contribuire alla  
formazione di insegnanti ed educatori puntando  

essenzialmente sulla prevenzione del fenomeno per  
salvaguardare, per quanto possibile, l’integrità dei  
minori. Un centinaio i presenti per ciascun appunta-
mento ognuno dei quali è stato presentato dal Sindaco 
di Vicenza Francesco Rucco e da un particolarmente 
coinvolto Assessore all’Istruzione Cristina Tolio.  
Unitamente al relatore a rispondere alle curiosità e alle 
domande della platea si sono alternati personale della 
Polizia di Stato e dell’Arma dei Carabinieri nelle per-
sone dell'ispettore Giuseppe Paduano il primo giorno 
ed il T.Col. Giuseppe Bertoli assistito dai Marescialli 
Antonio Capicotto e Federica Zanette il giorno 
seguente.  
Appuntamenti futuri potranno interessare diretta-
mente i associati I.P.A. ed il personale delle FF.PP., fo-
calizzando le necessità proprie di chi può ricevere  
segnalazioni su questa delicatissima materia.

dell’Altopiano di Folgaria in Tren-
tino Alto-Adige, quelli sull’Alto-
piano della Vigolana, sempre nel 
Trentino ed infine quelli  sulle cime 
dell’Altopiano di Asiago e  del Bellu-
nese. Per i più stoici ed allenati, il 
trasferimento verso la frazione  
Magré di Lavarone per una foto con 
il Drago Vaia, una struttura lignea 
alta 6 metri creata da un artista di 
Roana con i resti degli schianti della 
spaventosa tempesta che nell’au-
tunno del 2018 ha distrutto interi 
boschi lungo tutte le Alpi. 
Non è mancata  l’esperienza culina-
ria presso il Ristorante Brasiliano 
“La Fazenda” di Isola Vicentina.  

Qui si è tenuto un pranzo a base di 
churrasco. Presente anche la  I.P.A. 
Connection Band, formazione  
musicale interamente composta da 
appartenenti alle FFPP.  
È stata l’occasione per il Presidente 
Pietro Paolo De Blasio, il Segretario 
Andrea Berdin, il Vice Rosario 
Russo e la Tesoriere Stefania Dalla 
Valle per consegnare alcuni attestati 
di Fedeltà all’I.P.A. oltre agli  
attestati di Benemerenza agli asso-
ciati Daniele Caccavone, Giampy 
Ienna e Tullio Segato proprio per il 
loro impegno nella Band che ha  
portato il nome dell’I.P.A. Vicenza 
in Italia eall’estero. 
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Nessuno di noi avrebbe mai immaginato che  
questo giorno sarebbe arrivato così all'improvviso e 
che saremmo stati qui a ricordare insieme la bella 
persona che sei stata. Il tuo coraggio e la tua  
determinazione, il tuo entusiasmo e la tua forza, la 
tua grinta e la tua fede e non per minor  impor-  
tanza  la tua generosità e il tuo altruismo.  
Nessuno avrebbe mai pensato insomma che saresti 
diventato un Angelo senza avvisarci in anticipo.  
Tu però lo sapevi perché Padre Pio te lo aveva  
preannunciato specie dopo che la sofferenza di que-
sti ultimi tempi ti aveva costretto in un letto ospeda-
liero, lontano fisicamente dai tuoi affetti, ma sempre 
vicino e mai da coloro che ci hanno sempre ed  
amorevolmente curato.  
Arruolato dopo aver vissuto mirabolanti vicissitudini 
quale partigiano, nel 1974, nel Corpo della Guardia di 
Finanza nell’anno 1947, ha fondato la Sezione 
A.N.F.I. di San Donà di Piave permanendo quale Pre-
sidente ininterrottamente fino a quando, sopraffatto 
dall’età e dagli acciacchi, ha lasciato l’incarico per es-
sere nominato Presidente Onorario. È stato l’ispira-
tore e l’esecutore di un Monumento ai Caduti del 
Corpo in località Caposile (VE), alla confluenza del 
fiume sacro Piave, dove, ogni anno, si è fatto carico di 
organizzare un memorabile tributo a coloro che si 
sacrificarono per difendere i confini della Patria. 
Nel 1981 e per quindici anni ha ricoperto contestual-
mente la carica di Consigliere Nazionale A.N.F.I. per 

il Veneto dove ha raccolto unanimi consensi e diversi 
riconoscimenti da parte di diverse Autorità Civili e 
Militari per il suo esuberante e prezioso impegno  
associativo. 
Decorato con medaglia e nastrino quale Patriota 
nella Guerra di Liberazione (1944/1945) è stato  
insignito anche di una Medaglia d’Argento ed una 
di Bronzo  al Valor Civile. 
Ha creato e fondato l’Esecutivo Locale di Jesolo del-
l’I.P.A. mantenendo la carica di segretario e  
ultimamente quella di Vice segretario. 
Una cosa è certa che anche in Paradiso Sergio  
saprà imporre la sua straordinaria fede associativa, 
riunendo tutte le Fiamme Gialle che lo hanno  
preceduto in una speciale Sezione A.N.F.I. dove, an-
cora una volta, sarà l’impareggiabile ed insostituibile 
Condottiero come lo era nell’I.P.A. che lui amava 
molto. 

È VENUTO A MANCARE SERGIO FOLADOR 
IL CREATORE DEL C. L. DI JESOLO 

Toccante il ricordo di chi ha avuto la fortuna di lavorarci insieme Il 10 aprile 2022 è stata una data 
particolarmente importante per 
Monfalcone giacchè si festeggia 
l'Anniversario della costituzione 
del locale Comitato I.P.A.. Ricorre, 
infatti, il 17° anno della fondazione 
per il quale non poteva mancare il 
solenne festeggiamento. 
La giornata è iniziata con un mi-
nuto di raccoglimento nel rispetto 
dei caduti IPA nella tragica guerra 
in Ucraina con l'auspicio che ri-
torni quanto prima la pace. 
È seguito quindi l'inno dell'IPA 
realizzato dai grandi musicisti 
nonché gli associati Mauro Maur e 

Francoise De Clossey. 
Durante il pranzo è stato conse-
gnato all’associato Comand Al-
berto l'attestato di Fedeltà 
all'I.P.A. rilasciato dal Presidente  
Nazionale. 
Il nuovo esecutivo, ha voluto inol-
tre ringraziare ufficialmente per il 
lavoro svolto nel corso dei loro due 
mandati i due componenti del  
precedente Direttivo   Luciano 
Marchi e Agostino Forte.  conse- 
gnando loro una targa. 
Il Presidente Giorgio Bottò e il  
Direttivo hanno concluso con gli 
auguri di buona Pasqua ringra-

ziando tutti i soci che li hanno  
deliziato della loro presenza e in 
particolar modo la XXI Delega-
zione I.P.A. Venezia Giulia e il  
Presidente Onorario dell'I.PA. di 
Villach Helmut Sallinger che sono 
sempre presenti ai nostri eventi. 

RICORRENZA SPECIALE A MONFALCONE  
Festeggiato il 17° Anniversario costituzione Comitato I.P.A. di Monfalcone

Si sono tenuti l'11 giugno 2022 i 
festeggiamenti per il trentesimo 
anniversario della delegazione un-
gherese. Alla serata di Gala messa 
appunto presso l'Hotel Vadvirag 
hanno partecipato anche   il  Co-
mitato Locale di Monfalcone con 
il Presidente Giorgio Bottò, il Pre-
sidente Onorario Franco Stacul, il 
Vice Presidente Susanna Devetag, 
il Segretario Pierpaolo Freschi, il 
Vice  Segretario Michele Iacobelli 

e quello di Pesaro con  il Vice Pre-
sidente Paolo Massari, il Segreta-  
rio Claudio Galdenzi 
Il Presidente Nazionale dell'I.P.A. 
Ungheria dr.ssa Maria Mészáros, 
dopo aver permesso per tre giorni 
varie trasferte a Budapest, a So-
pron e organizzato incontri con la 
Polizia Ungherese, ha fatto gli 
onori di casa e ringraziato tutti i 
convenuti. Ad essa vanno preziosi 
riconoscimenti  per l'accoglienza 

che è stata riservata agli ospiti e 
per  l'organizzazione impegnativa 
dell'evento. 
Sempre per quanto riguarda i Co-
mitati Locali Ipa di Monfalcone e 
di Pesaro evidenziamo che, a Ma-
ribor, nel corso di una visita alla 
città Slovena, sono stati accolti 
con lo spirito tipico dell' amicizia 
I.P.A., dal Presidente del C.L. 
I.P.A. Maribor Robert Mesicek.. 

30° ANNIVERSARIO DELLA DELEGAZIONE  UNGHERESE  
DI GYOR - MOSON -SOPRON. 

L'I.P.A. di Monfalcone e di Pesaro partecipano ai festeggiamenti
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Il 22 settembre 2022 nell’ufficio del Sindaco di Lignano Sabbia-
doro, signora Laura GIORGI,  alla presenza del Presidente della 
17^ Delegazione I.P.A. Friuli Elvio Polini, del Presidente dell’E. 
L. di Lignano B.F. Pasquale Cortese, il Presidente benemerito Val-
ter Bidin e gli associati Giovanni Di Mitri e Adolfo De Rivo oltre-
chè  Giuseppe Patanè è stato consegnato a Mucci l’attestato di fe-
deltà per i suoi 50 anni  di appartenenza alla nostra associazione. 
Il Presidente Cortese, dopo aver letto la lettera inviata dal Presi-
dente nazionale Nicolangelo Pezone, ha passato la parola al Sin-
daco la quale si è detta orgogliosa di poter consegnare un così im-
portante riconoscimento al vigile Mucci. Una persona che durante 
il servizio prestato presso il comune di Lignano ha sempre dimo-  
strato il suo attaccamento alla divisa e alla sua città. 

CONSEGNA ATTESTATO DI FEDELTÀ ALL’ASSOCIATO MUCCI IVO 
A consegnare l'ambito riconoscimento il Sindaco di Lignano Laura Giorgi
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CONGRATULAZIONI A MATILDE  BILIARDO 
FIGLIA DELL’ASSOCIATO GAETANO 

La Decima delegazione IPA  
Campania esprime le più sincere 
congratulazioni alla D.ssa Matilde 
Bilardo, figlia dell’associato Gae-
tano Bilardo, per il consegui-
mento della Laurea in Farmacia 
con voto 110/110 presso l'Univer-
sità di Napoli Federico II in data 
16 dicembre 2021. 
 

EGREGI RISULTATI RAGGIUNTI IN 
ABRUZZO DA MAURIZIA NARDELLA  

La Delegazione Abruzzo rivolge al 
nostro associato nonché Vice Pre-
sidente del Collegio dei Probiviri 
Mauro Nardella le più sentite feli-
citazioni per il traguardo artistico 
e letterario raggiunto dalla figlia 
Maurizia, in arte Mishan, per il 
conseguimento di due premi nel 
campo dell' arte moderna e la lau-
rea in Lingue e letterature stra-
niere con il voto di 110 e lode. 

LA DELEGAZIONE ALTO ADIGE INCONTRA  
MEMBRI DEL COMITATO LOCALE DI TORONTO 

Dal 22 al 25 ottobre 2022 sono 
arrivati in visita alla IV Delega-
zione Alto Adige il socio I.P.A.  
Canada, Comitato Locale di  
Toronto Bert O'Mara e la moglie 
Deborah.  Alloggiati in centro a 
Merano, hanno potuto apprez-
zare le montagne dell'Alta Val  
Venosta e lo splendido paesaggio 
che caratterizza la regione  
altoatesina. 
 

 LA DELEGAZIONE FRIULI  
INCONTRA  IL QUESTORE DI UDINE

Il 21 novembre, il Presidente della 17^ Delegazione IPA 
Friuli Elvio Polini e il Presidente del Comitato Locale 
IPA di Udine Gianfranco Canci, hanno avuto  un cor-
diale incontro con il Que-
store di Udine dott.  
Alfredo D’Agostino, du-
rante il quale si è avuto 
modo di illustrare le fina-
lità del sodalizio e l’atti-
vità delle strutture locali 
della Delegazione Friuli.

FESTA DELLA BEFANA IPA 2023 
Il 6 gennaio 2023, presso Salesiano Bearzi di Udine, si 
è svolta la prima edizione della festa della Befana IPA 
organizzata dalla 17^ Delegazione IPA Friuli. 
Erano presenti i componenti dell’Esecutivo di Delega-
zione, il Presidente Elvio Polini, il Vice Presidente Mau-
rizio Vuerli e il Vice Teso-
riere Diego Martinuzzi. 
Hanno partecipato anche 
il Presidente dell’Esecu-
tivo Locale di Udine 
Gianfranco Canci e il Vice 
Presidente dell’Esecutivo 
Locale di Lignano Giu-  
seppe Patanè. 

CENA DI FINE ANNO AD AGRIGENTO
Il  10 dicembre 2022, ad Agrigento,  si è tenuta la cena 
sociale di fine anno. Nel corso della serata, sono stati 
graditi ospiti rappresentanti nazionali, regionali e  
locali del nostro sodalizio.  
L’E.L di Agrigento, presieduto da Vincenzo Iorio, ha  
illustrato l’attività svolta 
dall’I.P.A. agli associati 
presenti, ha ringraziato 
tutti coloro che si sono 
adoperati per l’Associa-
zione e gli intervenuti per 
la  partecipazione. Conse-
gnata una targa al teso-
riere Angelo Cascino. 

PROCLAMATO IL NUOVO E. L. DI MESSINA
Il 25 Febbraio 2023, a  Messina, Vincenzo Iorio, nella 
doppia veste di V. Presidente della XII Delegazione 
I.P.A. Sicilia e Commissario, ha proclamato il nuovo  
direttivo dell’ E.L. di Messina che sarà così composto: 
Presidente Pelleriti Antonino, Vice Presidente Sorace  
Angelo, Segretario Soraci 
Alberto, Vice Segretario  
Pisciotta Emanuele, Te-
soriere Polimeni Giu-
seppe, Vice Tesoriere 
Brancato Domenico, 
membri supplenti Gia-
cobbe Salvatore e Zappalà 
Giacinto.

RICONOSCIMENTI DI ALTA FEDELTÀ 
IN ALTO ADIGE

Conl’esecutivo della Valpusteria a Brunico,  sono  stati  
premiati  con l’attestato  di  fedeltà  di 50  anni gli as-
sociati Josef  Pramstaller e Franz  Orion  dell’Esecutivo 
Valpusteria.   A Merano, 
con l’attestato  di  fedeltà 
di 50 anni Erhard 
Schmidt  e  Alberto Pi-
lotto. A Luciano Pistore, 
invece, la  nomina  a  
“Presidente Onorario” 
della 4 delegazione  d icui  
è  uno  dei padri fonda-
tori.
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Lunedì 14 Novembre 2022 sarà una data a lungo ricordata non 
solo per l’associato Carta Giuseppe ma anche per il Comitato di 
Modena. Presso la locale Questura, infatti, a Giuseppe  è stato con-
segnato l’attestato di fedeltà con medaglia per i suoi 50 anni di 
iscrizione all’I.P.A. Emozionato e compiaciuto il premiato ha 
ringraziato ed apprezzato.  
Alla manifestazione hanno partecipato il presidente l’E.L. di  
Modena Michele Maffeo, il vice presidente Fausto Bignardi e il 
tesoriere Sergio Bavutti.   

FESTA NELLA SEDE DEL COMITATO LOCALE DI MODENA 
Consegnato l'attestato di fedeltà per i suoi 50 anni di iscrizione all’Associato Giuseppe Carta

Si è svolto il 22 ottobre scorso, nella splendida cornice offerta 

dalla cttà del Patrono d'Italia, la consueta ed amichevole con-

viviale voluta dal locale Comitato. Ottima la location scelta così 

come la sostanziosa sequel di portate così come molto ben im-

bastita l'organizzazione dell'evento culminato con la consegna 

di ben 28 attestati di fedeltà tra i quali quello dell’associato 

Adriano Gillosi che tra i 28 è quello che con i suoi 50 anni di 

iscrizione ne festeggia la maggior longevità associativa. Il pre-

sidente Paolo Rossi si è detto entusiasta della giornata passata 

insieme ringraziando tutti i soci convenuti ed esortandoli a 

mantenere viva la collaborazione alla vita di delegazione.

BELLISSIMA CONVIVIALE AD ASSISI 
Felicissimo della bella riuscita dell'evento il presidente di Delegazione Paolo Rossi
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Avevamo già avuto modo di ricor-

dare l’amico, associato e collega  

Giuseppe Caputo, per tutti confi-

denzialmente Pino, venuto a man-

care il 25 giugno del 2022 all’età di 

66 anni. Pino ha fatto parte attiva 

della famiglia I.P.A. per 26 anni ri-

coprendo cariche direttive sia nel 

C.L. di Perugia che nell’Esecutivo di 

Delegazione. Rinnoviamo volen-

tieri il suo ricordo annotando con 

soddisfazione l’ingresso nel Sodali-

zio del figlio Andrea, a raccogliere 

il testimone dell’amato genitore. 

Nella bella foto dell’epoca vediamo 

Andrea ancora bambino insieme al-

l’indimenticato papà

L'EREDITÀ ASSOCIATIVA CHE EMOZIONA
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GARA DI TIRO E FESTA DELLA BEFANA  
A CONEGLIANO

Dopo due edizioni sospese per il covid, il 23 ottobre 
2022 è stato riproposto la 13ª  edizione del Trofeo di 
tiro con pistola e aria compressa nel poligono di Vitto-
rio Veneto con la pre-
senza del gruppo AIDO di 
Mareno di Piave. 
Sempre di Conegliano,  il 
6 Gennaio 2023, invece, è 
stata la volta della festa 
della Befana. Presenti  
figli e nipotini dei nostri 
associati e simpatizzanti 
all’I.P.A. 

GIORNATA INTERNAZIONALE  
DELLA DONNA A GORIZIA

L'8 marzo, in occasione della “Giornata internazionale 
della donna”, Il C.L. Di Gorizia ha organizzato un in-
contro tra le donne in divisa. Nella piazza della Vittoria, 
di fronte al Palazzo del 
Governo, si sono schierati 
equipaggi automontati 
formati da sole donne 
delle Forze di Polizia. 
Dopo gli interventi delle 
Autorità e del Presidente 
del C.E.L. di Gorizia, Cav. 
Camillo Belli, è stato do-
nato a tutte le intervenute 
un omaggio floreale.

 SET FOTOGRAFICO SUL CONFINE  
ITALIA-SLOVENIA

Il 5 ottobre 2022 è  stato attivato 
a Gorizia, sul confine italo-slo-
veno, piazza della Transalpina, un 
set fotografico per l’edizione 2023 
del calendario della Polizia Locale 
del Friuli Venezia Giulia. L’incon-
tro è avvenuto tra la Polizia Lo-
cale di Gorizia e la Polizia slo-
vena. L’evento è stato possibile 
dati gli ottimi rapporti tra il Pre-
sidente del C. L. di Gorizia, Cav. 
Camillo Belli ed il Presidente del 
“Regionalni Klub” I.P.A. di Nova 
Gorica (SLO), Marko Terbovšek.

GEMELLAGGIO ITALO-UNGARICO  
GRAZIE AL C.L. DI MONFALCONE

L'11 Marzo 2023 c'è stata la sottoscrizione del patto di ge-
mellaggio tra il Comitato Locale di Monfalcone e  la dele-
gazione IPA della Regione di Győr-Moson-Sopron. 
A tal proposito una delegazione del Comitato di Monfal-
cone con il Presidente 
Giorgio Bottò, la V. Presi-
dente Susanna Devetag, il 
Segr. Pierpaolo Freschi, il 
V. Tesor. Nicoletta Vange-
lista, il V. Segr. Michele Ia-
cobellis, i soci Luciano 
Marchi, Michele Cecco e 
Casasola Paolo ha parteci-
pato alla serata di Gala IPA  
a Sopron in Ungheria.  

ARTE BY IPA A MONFALCONE 
Il comitato di Monfalcone ha inaugurato un mostra in-
ternazionale di pittura, poesia e divise storiche. Hanno 
partecipato  artisti, italiani , croati, sloveni e austriaci: 
Elisabeth Brugger, Giorgio Bottò, Tanja Grgorovic, Vla-
dimiro Di Just, Gerhard Mayer, Cristina Suligoi, Pier-
paolo Vouk, Gabriele Am-
boldi, Tiziana Vaccaro, 
Liviana Nicoli, Agostino 
Forte, Vincenzo Marega, 
Ciulla Gianni, Angelo Si-
monetti,  Pierpaolo Fre-
schi, Doriano Baiz e due 
critici d'arte, gli associati  
Giancarlo Bonomo e Raf-
faella Rita Ferrari. 

PRESENTATO, A CURA DELL'I.P.A. DI  
MONFALCONE,  IL LIBRO “LA LOMBALGIA”

A Ronchi dei Legionari, il 25 gennaio  2023, il Comi-
tato I.P.A. di Monfalcone in collaborazione con 
l'A.N.P.S.-Sezione di Monfalcone  presso l'Hotel Major 
di Ronchi dei Legionari, 
ha presentato il libro 
scritto dai dr. Aniello e 
Margherita Langella dal 
titolo "La lombalgia", mo-
deratore il Presidente IPA 
Giorgio Bottò coadiuvato 
dal Presidente A.N.P.S.  e 
Vice Presidente I.P.A.  
Susanna Devetag. 

RICONOSCIMENTO PER IL SUO  
SENSO CIVICO A BARTOLOMEO GIORDANO

Tragedia sfiorata a Trieste il 18 settembre 2022. A 
causa del maltempo un grande albero è caduto sulla 
trafficata via Giulia.  Provvidenziale si è rivelato l’in-
tervento dell’associato della XXI Delegazione Venezia 
Giulia Bartolomeo Gior-
dano, appartenente della 
Polizia di Stato in quie-
scenza. Grazie alla sua 
sensibilità verso il pros-
simo  il Giordano verrà 
premiato dal Sindaco Ro-
berto Dipiazza per il suo 
alto senso civico

GRIGLIATA SOCIALE D'AGOSTO  
E FESTA DELLE PAPERE IN ALTO ADIGE

Il  28 agosto  si  è  tenuta al ristorante al Cavaliere di 
Laives  la  tradizionale  grigliata  sociale  di  agosto  del 
comitato di Bolzano-Bozen.  Presenti il presidente  
della IV Delegazione  
Pasquale Quercia e il pre-
sidente emerito  Ercole 
Petrungaro. 
Per l'occasione presen-
tato la " papera sponsor 
IPA" cha ha partecipato 
alla gara di beneficienza 
delle papere di Merano il 
1° ottobre. 

 CONSEGNATO IL CERTIFICATO DI MERITO 
ALL’ASSOCIATO DIEGO TROLESE

Nella riunione dei Tesorieri tenu-
tasi a Milano l'occasione è stata 
buona per  la consegna da parte 
del Presidente Nazionale Nico-
langelo Pezone, del certificato di 
merito rilasciato dall’I.P.A. Inter-
nazionale all’Associato Diego 
Trolese per il suo impegno a  
livello nazionale ed internazio-
nale durante i due mandati quale 
Presidente della Sezione Italiana. 

L'E. L. JESOLO ANNUNCIA LA FINE DEL 
CORSO UFFICIALI POLIZIA LOCALE 

In data 21 Giugno 2022, presso il 
Comando di Venezia hanno  
giurato 17 nuovi Ufficiali della 
Polizia Locale. 
L'I.P.A. Jesolo si congratula con 
la propria socia Silvia Greggio   
che è stata nominata Ufficiale 
dopo il termine del corso di  
formazione. 
A lei i complimenti della reda-  
zione. 

 INCONTRO INTERNAZIONALE  
FORZE DI POLIZIA C.L. UDINE

Si è concluso con un inaspettato successo l’Incontro In-
ternazionale di Polizie I.P.A. organizzato dall’E. L. di 
Udine dal 9 all’11 settembre 2022 al quale hanno par-
tecipato colleghi in atti-
vità in uniforme, rigoro-
samente associati I.P.A., 
provenienti dalla Francia, 
dalla Spagna, dalla Re-
pubblica Ceca, dalla Ser-
bia, dall’Austria, dalla 
Svizzera, dalla Slovenia e 
dalla Germania.

CORSO DI GUIDA SICURA A JESOLO

Lunedì 13 Febbraio si è svolta a Jesolo il corso di Guida 
Operativa organizzato dal SAP Sindacato Autonomo 
Polizia, in collaborazione con l’Esecutivo Locale IPA di 
Pordenone, Adria Rent  e il Team Colonna Rancing. 
Hanno aderito le Forze di 
Polizia per un totale di 32  
piloti  tra gli associati 
I.P.A. e i simpatizzanti. 
Erano presenti  il Presi-
dente della XVII Delega-
zione Friuli Polini con il 
Presidente del Comitato 
di Pordenone Ezio Ros. 

30° ANNIVERSARIO DI FONDAZIONE  
C.L. CODROIPO

Domenica 13 novembre 2022,  la 17^ Delegazione IPA 
Friuli ha organizzato l’annuale incontro Alpe Adria. Erano 
presenti la Delegazione della Carinzia e i Comitati Ober-
carner, Carinzia, Villach e Klagenfurt; la Delegazione di 
Ljubljana e di Kranjska 
Gora per la Slovenia, il Co-
mitato Locale Dolomiti 
Cortina-Cadore-Comelico 
per il Veneto, la 21^ Dele-
gazione IPA Venezia Giulia 
e la 17^ Delegazione IPA 
Friuli e i Comitati Locale di 
Codroipo, Lignano B.F., 
Pordenone e Udine.

40° ANNIVERSAIO FONDAZIONE  
COMITATO LOCALE DI TARVISIO

Il 5 dicembre 2022, in Tarvisio si sono riuniti gli asso-
ciati del Comitato Locale IPA di Tarvisio per festeggiare 
il 40° anno di fondazione del sodalizio. Erano presenti 
il Direttivo dell’Esecutivo 
di Tarvisio, il Presidente 
della 17^ Delegazione IPA 
Friuli Elvio Polini e al-
cune autorità del luogo.  
Il Presidente dell’E.L. 
Egon Concina ha fatto gli 
onori di casa. 

FELICE ANNIVERSARIO ASSOCIATIVO  
A VINCENZO DI VITO

È stato consegnato dal Presidente I.P.A. Veneto Diego 
Trolese al Tesoriere Vincenzo di Vito, in occasione della 
cena prenatalizia dell’E. L. di Venezia, alla presenza di 
più di cento Associati,  
l’attestato di fedeltà per i 
suoi 40 anni di vita asso-  
ciativa. 
A Vincenzo gli auguri e 
complimenti per il meri-
tato riconoscimento e mi-
litanza nei direttivi locali, 
regionali e nazionali. 

L’ASSOCIATO ZUCCO INCONTRA NEGLI USA 
DUE EX AGENTI F.B.I.

Nel corso della visita avvenuta in data 23 giugno 2022, 
in Tennessee, l’associato dell’E. L. di Belluno Zucco 
Gian Vittorio ha incontrato l’IPA USA Region 14.  
In occasione dell’incontro 
la consegna  del gagliar-
detto con  l’associat Doug 
Riggin, unitamente alla 
sua consorte entrambi ex 
FBI.  
Zucco riceveva in conse-
gna, il crest dell’I.P.A. di 
Southeaste Chapter.
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Siamo oramai abituati a fatti di cronaca nera che giornalmente ci turbano. Quanto accaduto e che 
vorremmo raccontare ha fortunatamente tutt’altro aspetto, specialmente nel momento in cui si parla 
di valori, quali il senso del dovere, spirito d’iniziativa e amore per il prossimo finanche quando ad es-
sere preso in considerazione è il miglior amico dell’uomo. Gli attori protagonisti sono un piccolo cane 
di razza maltese e Alberto Cosentino, un giovane agente della Polizia Locale di Aosta. Il set altro non 
è che l’alveo del Buthier un torrente che scorre nella regione del Monte Bianco. 
La caduta del cagnolino 
Un fatto che per alcuni potrebbe rappresentarsi in maniera poco eclatante, sicuramente anche  
ironizzato e già riposto nel dimenticatoio, ma poco conta perché per chi l’ha vissuto e per chi come lui 
ha visto il pericolo sopraffatto da un bel gesto quello fatto è un gesto che onora la vita. Ma veniamo 
al dunque. È successo che un piccolo cane, chissà come, è scivolato in un torrente che fortunata-
mente non aveva una grande portata acquifera. Se il livello dell’acqua non era alto per una  
persona, certamente lo era per questo piccolo a quattro zampe. Vogliamo considerare anche la  
temperatura dell’acqua? Mettiamocela, visto che siamo in inverno e in una regione in cui certi rigori 
stagionali si fanno sentire. 
Si trattava solo di 50 cm di acqua 
Torniamo al cagnolino il quale trovandosi all’improvviso in cinquanta centimetri d’acqua, se avesse 
avuto l’uso della parola avrebbe sicuramente detto: “qui non tocco!” Il candore del suo pelo ed il  
colore della mantellina che lo copriva, vengono notati da alcuni passanti che chiedono l’intervento 
delle Forze di Polizia. Un masso emerge offrendo al povero animale la possibilità di ancorarsi. 
Il Buthier, come detto, si chiama il torrente. Nel lontano 2000 si era talmente gonfiato al punto di  
esondare causando l’alluvione che devastò il territorio. Nel tratto in questione, le sue acque scorrono 
attraversando la città arginate da muraglioni alti quasi quattro metri. Conosciamo il nome del torrente 
ma non quello del cane che attendeva aiuto senza guaire, ma certamente col cuore a mille, gli  
occhi impauriti ed il corpo percorso da tremolii di freddo. 
Il salvataggio 
L’equipaggio della Polizia Locale sopraggiungeva in poco tempo e in altrettanto breve istante il 
giovanissimo agente non esita a calarsi lungo il muraglione sino a raggiungere l’alveo.  
Alcune immagini lo hanno immortalato con i pantaloni rimboccati e i piedi a mollo, incurante  
dell’acqua gelida e piuttosto attento a raggiungere la bestiola che ha visto in lui la salvezza. 
Gli occhi del cagnolino incrociano il suo sguardo. Alberto chinatosi sembrava quasi parlare all’ani-
male per rincuorarlo, per indurgli fiducia, per dirgli non preoccuparti, ora usciremo da qui.  
E così è stato! Non abbiamo saputo il nome della bestiola, ma quello dell’agente si, Alberto Cosentino, 
da pochissimo tempo tra le fila del Corpo di Polizia Locale di Aosta, da qualche mese associato I.P.A. 
Chissà quante ne avrà sentite dai suoi colleghi. Nell’ambiente funziona così, ma sappiamo per certo 
che lo sfottò è stato contorniato da elogi e pacche sulle spalle, senza dimenticare le foto dei suoi  
Magnum messi ad asciugare sul termosifone! Bravo Alberto! 

IL GESTO EROICO DI UN POLIZIOTTO LOCALE VALDOSTANO  

SALVA UN CANE MALTESE

SONO SEMPRE CON NOI 

ADRIAN BON 

Deceduto il 25/1/2022 

E. L. Monfalcone

ANTONIO PAGNOTTA 

Deceduto il 19/11/2022 

Delegazione Umbria

CRISTIAN GREPPI 
di 45 anni 

E. L. Muggia

FRANCESCO DI NUZZO 

 

E. L. Monfalcone

MASSIMO ZECCHINI 
Deceduto l’8/1/2022 

E. L. Monfalcone

PIER PAOLO LIGI 
Deceduto il 25/10/2022 

Delegazione Umbria
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